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КРУЧЕНИЕ ПЕРЕХОДЯЩИХ КРАСНЫХ ЗИАИЕН ЦК 
СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР, ВЦСПС И ЦК

КПСС,
ВЛКСМ

НАГРАДА ОБЯЗЫВАЕТ
Секретарь партийной ор

ганизации домостроительно
го комбината Г. П. Ивушкин 
посвятил свое выступление

В третий раз удостаивает
ся областной центр высокой 
награды, в третий раз за по
следние три года собирают
ся представители партий
ных, советских, профсоюз
ных, комсомольских органи
заций, коллективов трудя
щихся, чтобы получить пе
реходящее Красное знамя 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, завоеванное во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании за повы
шение эффективности про
изводства и качества работы. 
На этот раз — за успешное 
выполнение народнохозяйст
венного плана 1976 года.

В президиуме собрания- 
руководители областных и 
городских партийных, совет
ских, профсоюзных, комсо
мольских организаций, Ге
рои Социалистического Тру
да, передовики производст
ва. Единодушно избирается 
почетный президиум в со
ставе Политбюро ЦК КПСС 
во главе с Генеральным сек
ретарем ЦК партии товари
щем Леонидом Ильичом 
Брежневым.

Слово предоставляется де
путату Верховного Совета 
РСФСР, председателю Том
ского облисполкома Н. В. 
Лукьяяенку. Он вручает 
Томску переходящее Крас
ное знамя и диплом победи
теля Всесоюзного социали
стического соревнования.

Н. В. Лукьяненок от име
ни обкома партии, облиспол
кома. облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ поздравляет рабо
чих, инженерно-технических 
работников, интеллигенцию, 
всех тружеников города Том
ска с высокой наградой и 
выражает уверенность, что 
томичи еще шире развернут 
социалистическое соревно
вание, трудовыми успехами 
ознаменуют 60-летие Вели
кого Октябрд.

— Трудящиеся города, — 
говорит он, — в первом году 
десятой пятилетки сделали 
крупный шаг в развитии

производительных сил и со
циально-культурном строи
тельстве.

Далее Н. В. Лукьяненок 
говорит о том, что почти на 
25 процентов возрос объем 
капитальных вложений. Сда
ны в эксплуатацию новые 
цехи на предприятиях, 177 
тысяч квадратных метров 
жилья, много объектов соци
ального н культурно-бытово
го назначения. Делом чести 
городских строительных ор
ганизаций является ускорен
ное строительство бройлер
ной фабрики мощностью 
6.000 тонн птичьего мя
са в год, свинокомплекса 
на 108 тысяч голов, теплич
ного комбината площадью 
18 гектаров закрытого грун
та, городского молочного за
вода, рыбоперерабатывающе
го предприятия, призванных 
внести большой вклад в 
улучшение продовольствен
ного обеспечения трудящих
ся города и области.

Томичи, как и весь совет
ский народ, настойчиво бо
рются за повышение эффек
тивности и качества работы. 
Наивысших результатов в 
1976 году достигли коллек
тивы манометрового завода, 
завода режущих инструмен
тов, домостроительного ком
бината, за что награждены 
переходящим» ‘ ' Красными 
знаменами ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ.

— Коммунистическая пар
тия, — продолжал выступа
ющий, — учит не довольст
воваться успехами, двигать
ся вперед, вскрывать и уст
ранять недостатки в работе.

Н. В. Лукьяненок подроб
но остановился на недостат
ках в работе промышленно
сти, сферы обслуживания, 
торговли, общественного пи
тания, особое внимание об
ратив на упущения в капи
тальном строительстве.
Строительство многих важ
ных объектов надолго затя
гивается, неравномерно сда
ются в эксплуатацию жилые

дома, в ряде случаев они 
принимаются с недоделками. 
Советские органы, руково
дители некоторых строитель
ных организаций и промыш
ленных предприятий недо
статочно уделяют внимания 
строительству социально
культурных объектов, в осо
бенности детских учрежде
ний. В прошлом году в Том
ске был введен только один 
детский сад на 280 мест, в 
то время как . свыше семи 
тысяч детей нуждаются в 
этих учреждениях. Нужно 
добиться, чтобы каждое про
мышленное предприятие 
своими силами построило 
детское учреждение в теку
щей пятилетке.

— Нам не следует забы
вать, — сказал в заключе
ние выступающий, — что 
Красное знамя, врученное 
сегодня Томску, является 
переходящим. Много сил и 
труда вложено, чтобы завое
вать его, но еще больше 
усилий потребуется, чтобы 
его удержать.

На трибуне — первый се
кретарь Томского горкома 
КПСС Ю. И. Литвинцев. Он 
говорит о том, что присужде
ние Томску переходящего 
Красного знамени за работу 
в 1976 году — это призна
ние больших заслуг рабочих, 
специалистов, ученых, ра
ботников культуры города в 
борьбе за выполнение реше
ний XXV съезда КПСС, это 
подтверждение того, что то
мичи уверенно стартовали в 
десятой пятилетке. Победа в 
трудовом состязании достиг
нута прежде всего в резуль
тате целенаправленной орга
низаторской и политической 
работы партийных организа
ций. всех коммунистов.

Далее оратор остановился 
на результата* двух месяцев 
второго года пятилетки. Этот 
год знаменателен тем, что 
страна будет отмечать боль
шой- юбилей — 60 лет Со
ветской власти. Томичи, как 
и все советские люди, стре
мятся прийти к этому празд

нику с новыми трудовыми 
свершениями. В целом про
мышленность города справи
лась с заданиями двух меся
цев. Вместе с тем пять пред
приятий: завод стеновых ма
териалов, кондитерская и 
швейная фабрики, мебель
ный комбинат и предприя
тие ВОС, а также промыш
ленность Советского района 
в целом не выполнили госу
дарственные планы. Восемь 
предприятий города не до
стигли запланированной 
производительности труда. 
Партийным организациям 
необходимо принять все ме-, 
ры, чтобы наверстать упу
щенное.

Следует всемерно поддер
жать и развить патриотиче
ское начинание передовых 
коллективов и новаторов 
производства о выполнении 
планов четырех месяцев ко 
дню рождения В. И. Ленина, 
планов двух лет — к юби
лею Великого Октября.

Одобрение в коллекти
вах города получил призыв о 
проведении 16 апреля Ле
нинского коммунистического 
субботника как дня наивыс- 
шей производительности 
труда и отличного качества 
работы.

В заключение оратор вы
разил сердечную благодар
ность Центральному Коми
тету КПСС за высокую оцен
ку труда томичей и заверил, 
что в ответ на это трудящие
ся Томска приложат все си
лы для выполнения планов 
второго года и пятилетки в 
целом.

Слово предоставляется 
бригадиру комсомольско-мо
лодежной бригады маномет
рового завода, лауреату пре
мии Ленинского комсомола 
Галине Степаненко. Она го
ворит о том, что в славных 
делах трудящихся Томска 
есть частица труда молоде
жи, которая отдает все свои 
силы, умение, молодой задор 
для выполнения заданий 
10-й пятилетки.

тому, как коммунисты ком
бината возглавили коллек
тив в его стремлении до
стойно встретить 60-летие 
Великого Октября. Бригада 
коммуниста Ахаиькова с за
вода крупнопанельного до
мостроения обязалась выпол
нить план двух лет пятилет
ки к 7 ноября.

На трибуне— бригадир до
рожно-ремонтно-строительно
го треста Ю. А . Сопрыкин. 
Он рассказывает о том 
вкладе, который внес в вы
полнение социалистических 
обязательств трудящихся 
Томска трест. Его труд — 
это новые дороги, реконст
руированные улицы, газоны 
и скверы. За небольшое 
время после создания пред
приятия окрепла его ма
териально-техническая база, 
сформировался коллектив. 
Большие задачи у треста на 
второй год пятилетки. Кол
лектив решил выполнить 
план двух лет к 60-летию 
Великого Октября.

— Выступая на встрече с 
президентами академий на
ук социалистических стран, 
— сказал в своем выступле
нии депутат Верховного Со
вета СССР, член-корреспон
дент Академии наук СССР, 
директор Института оптики 
атмосферы В. Е. Зуев, —  
Л. И. Брежнев дал высокую 
оценку деятельности Сибир
ского отделения Академии 
наук СССР и в организации 
фундаментальных исследо
ваний, и в работе по широ
кому внедрению 5 их резуль
татов в практику народного 
хозяйства. В достигнутых 
Сибирским отделением * ре
зультатах есть и наш вклад, 
вклад представителей том
ских учреждений Сибирского 
отделения Академии наук 
СССР.

Участники собрания с 
большим , воодушевлением 
приняли письмо Центрально
му Комитету КПСС, Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС товарищу Л. И. Бреж
неву.

В ритме вдохновения
10 марта в помещении 

областного драмтеатра со
стоялось торжественное соб
рание рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Томского ордена 
Октябрьской Революции ма
нометрового завода, посвя
щенное вручению переходя
щего Красного знамени ЦК 
КПСС, Совета Министров. 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

В почетный президиум 
собрания единогласно изби
рается Политбюро ленин
ского Центрального Комите
та КПСС во глазе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым.

Переходящее Красное зна
мя ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ и почетный 
Диплом представителям за
вода вручил заместитель ми
нистра Б. А . Маткин.

— Нет сомнения в том,—

говорил он, — что коллек
тив Томского ордена Ок
тябрьской Революции мано
метрового завода приложит 
все силы для досрочного вы
полнения планов 1977 года 
и достойной встречи 60-ле
тия Великого Октября, бу
дет и впредь высоко дер
жать звание рабочего класса 
нашей страны.

Томские приборостроите
ли не раз славились своим 
мастерством, занимая
классные места в социали
стическом соревновании. 
Гордостью завода являются 
передовые рабочие. Друж
ными аплодисментами встре
тил зал сообщение о том, 
что бригада делегата XXV 
съезда КПСС, Героя Социа
листического Труда Э. Б. 
Быковой признана лучшей 
производственной бригадой в 
отрасли, а контролер Л. Г. 
Долотова — лучшим контро
лером министерства. Б. А. 
Маткин вручил нм почетные

вымпелы министерства и ЦК 
профсоюза. Горячо поздрави
ли участники торжественного 
собрания бригадира слеса- 
рей-сборщиков Галину Сте
паненко с присуждением ей 
премии Ленинского комсомо
ла.

Директор завода О. А . Ко- 
шеверов рассказал о дости
жениях коллектива, кбторый 
досрочно выполнил план 
первого года десятой пяти
летки и сверх него реализо
вал продукции на 201 тыся
чу рублей. Удельный вес 
продукции с государствен
ным Знаком качества с 15,1 
процента в 1975 году воз
рос в 1976 году до 23,7 про
цента. Трудовое напряжение 
на заводе не ослабевает. 235 
рабочих и 7 бригад постави
ли перед собой цель: выпол
нить программу двух лет к 
7 ноября. 29 коллективов 
борются за звание «Коллек
тив высокого качества».

На предприятии много мо

лодежи. Вот почему очень 
важно передать ей опыт 
старших, опыт передовиков. 
Этой благородной работе по
святили себя 132 шефа-на- 
ставника.

— Год назад вся страна, 
весь мир были свидетелями 
исторического события — в 
Москве работал XXV съезд 
КПСС, — говорила на тор
жественном собрании деле
гат съезда Э. Б. Быкова. 
Она сказала, что сегодня у 
членов бригады двойной 
праздник — заводу присуж
дено переходящее Красное 
знамя ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ, а бригаде — 
почетный вымпел министер
ства и ЦК профсоюза. Кроме 
того, бригаде первой на заво
де присвоено звание «Коллек
тив высокого качества». В 
ответ на высокие награды 
коллектив принял повышен
ное социалистическое обяза
тельство — выполнить план

двух лет ко Дню машино
строителя.

Инженер отдела главного 
конструктора А . И. Дико
вин рассказал на собрании о 
том, что на заводе в повсе
дневную жизнь вошел почин 
«Рабочей инициативе — ин
женерную поддержку», кото
рый стал душой творческих 
бригад, работающих по ком
плексным планам.

— Все мы с благодарно
стью и гордостью принимаем 
сегодня высокую награду, — 
говорила бригадир цеха 
№ 2, наставник молодежи 
Г. А . Крылова. — В про
шлом году потрудились хоро
шо, теперь надо работать 
еще лучше. Скоро выйдем на 
коммунистический суббот
ник, посвященный 107-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина, будем тру
диться с наивысшей произво
дительностью, в рекордном 
ритме.

Участники торжественно
го собрания с большим 
воодушевлением приняли 
письмо Центральному Коми
тету КПСС.

В а х т а  т о м с к и х  р ы б а к о в
В начале марта в Колпа- 

шеве прошло-совещание ра
ботников рыбной промыш
ленности области. На нем 
шла речь о том, ' как ликви
дировать двухмесячное от
ставание предприятий объе
динения Томскрыбпром, вы
полнить социалистические 
обязательства и государст
венный план-первого кварта
ла 1977 года. Особенно от
стают Колпашевекий рыбо
комбинат, Томский и Молча- 
новский рыбозаводы.

Учитывая сложившуюся 
обстановку, участники сове
щания решили реализовать в 
марте на 1 миллион 356 ты
сяч рублей продукции, вы
ловить 167 тонн рыбы и

обеспечить в первом кварта
ле 26— 27 процентов годово
го плана реализации. Для 
этого объединение Томск
рыбпром и обком профсоюза 
рабочих пищевой промыш
ленности объявили в марте 
месячник ударной работы по 
вылову рыбы.

Разработаны меры мораль
ного и материального поощ
рения участников ударного 
месячника, бригад и звень
ев, выполнивших мартов
ское задание, установлены 
премии в размере 60 процен
тов сдельного заработка. 
Бригадам гослова, которые 
выполнят задание марта, 
будут увеличены расценки 
на 100 процентов. Для по

бедителей социалистического 
соревнования 1977 года пре
дусмотрено продать вне оче
реди 38 легковых автомоби
лей, 26 мотоциклов, 90 ков
ров, 46 бензопил «Дружба», 
20 снегоходов «Буран». Ито
ги соревнования между ры
боловецкими коллективами 
будут подводиться каждые 
десять дней.

Объединение рыбной про
мышленности и обком проф
союза рабочих пищевой про
мышленности подвели итоги 
за первую декаДу марта. 
Неплохо поработали коллек
тивы Колпашевского рыбо
комбината, Парабельского и 
Каргасокского рыбозаводов.

Названы имена лучших 
рыбаков. Это — Ф. П. 
Шайдт, . А. А. Варгамыгин, 
В. А. Калинин, Г. Ф.' Панов 
из Александровского; А. Г. 
Типснн, П. А. Мурзин, П. Ф. 
Монголии, П. И. Скирнев- 
ский, И. И. Агнетов из Кар- 
гаска; К. П. Дюков, А. Е. 
Дюков, В. С. Нехрачев, 
А. М. Тимофеев из Парабе- 
ли.

Президиум обкома проф
союза рабочих пищевой про
мышленности и объединение 
Томскрыбпром одобрили по
чин знатного рыбака Том
ской области Ф. Г1. Шайдта 
из Новоникольской бригады 
Александровского рыбоком
бината, обязавшегося вы
полнить пятилетнее задание 
по добыче рыбы к 60-летию 
Великого Октября. Ф. П. 
Шайдт 21 февраля уже вы

полнил план трех с полови
ной лет.

Руководителям предприя
тий и профсоюзным комите
там предложено познакомить 
с инициативой Ф. П. Шайдта 
каждого рыбака, рыбооб
работчика, инженерно-техни
ческого работника и служа
щего объединения, шире раз
вернуть социалистическое 
соревнование за достойную 
встречу 60-летия Великого 
Октября, за досрочное вы
полнение плана первого
квартала, юбилейного 1977 
года и десятой пятилетки.

М. ФРОЛОВ, 
генеральный директор 
объединения Томскрыб

пром;
П. АРХ И П ОВ, 

председатель обкома 
профсоюза рабочих пи
щевой промышленности.

В обкоме КПСС, облисполкоме и облсовпрофе

К Р А С Н О Е  З Н А М Я -  
ЛИНЕВСКОМУ ЛЕСПРОМХОЗУ

Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета депутатов трудящихся и пре

зидиум облсовпрофа подвели итоги социалистического >соревнования леспромхоза, 
транспортных цехов и лесозаготовительных бригад области в феврале 1977 года.

Победителем в социалистическом со
ревновании леспромхозов признан кол
лектив Лнневского леспромхоза (дирек
тор А. Я. Шварц, секретарь парткома 
И. К. ТКевуров, председатель рабочего 
комитета Л. В. Харитонов), выполнив
ший план производства и реализации то
варной продукции, круглых лесомате
риалов, задание по запасу хлыстов и 
обеспечивший выполнение плана прибы
ли на 133,8 процента.

Этому коллективу присуждены пере
ходящее Красное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, бблсовпрофа и денежная 
премия.

Из-за невыполнения условий социали
стического соревнования коллективами 
транспортных цехов классных мест ре
шено им не присуждать.

Победителем в социалистическом со
ревновании лесозаготовительных бригад 
признан коллектив бригады Каргасок
ского ЛПК (бригадир Ю. М. Тот-оглы), 
заготовивший 10.403 кубометра древе
сины, добившийся выработки на трактор 
2.600 кубометров, на человека — 520 
кубометров.

Этому коллективу присуждены пере
ходящее Красное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа и денежная 
премия.

Отмечена хорошая работа в феврале 
коллектива Белоярского леспромхоза, 
лесозаготовительных бригад А. Ф. Анд
рианова из Ингузетского и Г. Г. Зезюли 
из Комсомольского леспромхозов.

М а р т  — м е с я ц  у д а р н о й  

р а б о т ы  в л е с у !

ф Кто впереди 
ф Кто отстает 
ф Ц. Страмоловский, бри

гадир Новотегульдетского 
леспромхоза: 20 марта, в
день ленинского коммуни
стического воскресника,
план перевыполним в 1,5 ра
за

ф В честь 60-летия Вели
кого Октября!

ТО М ЛЕС П РО М : З А  10 ДНЕЙ М А Р Т А  З А 
ГО ТО ВЛЕН О  281,2. ВЫ ВЕЗЕНО 320 Т Ы 
СЯЧ КУБО М Е ТРО В , ПРО И ЗВЕДЕН О  ДЕ
ЛО ВО Й  Д РЕ В Е С И Н Ы  218,3 ТЫ С Я Ч И  КУБО 
М ЕТРОВ.

С В Е РХ  П Л А Н А  ЗАГО ТО В ЛЕ Н О  24 Т Ы 
СЯ ЧИ  К УБ О М Е ТРО В . О Т С Т А В А Н И Е  ПО 
ВЫ ВО ЗКЕ — 41,5 ТЫ С Я Ч И , ПО П РО И ЗВ О Д 
С ТВ У  ДЕЛО ВО Й  Д РЕ В Е С И Н Ы  —  27 Т Ы 
СЯЧ КУБО М Е ТРО В .

Первая декада: плюсы и минусы
Комментарий начальника 

объединения Томлеспром 
Николая Григорьевича Шка- 
буры:

— Нынче ударный ме
сячник стартовал более уве
ренно. Обратимся к цифрам. 
За десять дней вывезено на 
18 тысяч кубометров леса 
больше, чем в прошлом го
ду, а подвезено — на 45 ты
сяч кубометров. Значитель
но больше произведено де
ловой древесины.

За первую декаду марта 
неплохо организована под
возка леса. Напряженно 
трудятся в делянах бригады 
Аргат-Юльского, Асиновско- 
го, Лайского, Белоярского 
леспромхозов. На вывозке 
леса отличились экипажи 
Аргат-Юльского, Колпашез- 
ского и Лайского леспромхо
зов, а на производстве де
ловой древесины — бригады 
Асиновского, Белоярского, 
Ингузетского, ЛДйского и Па
рабельского леспромхозов.

С наивысшей производи
тельностью работают в эти 
дни бригады А. Ф. Андриа
нова из Ингузетского, А. Ф. 
Жилика из Аслановского, 
М. И. Потрепалова из Бело
ярского леспромхозов и мно
гие другие.

Однако необходимые тем
пы по вывозке леса на ниж
ние склады и по производ
ству деловой древесины еще

не набраны. Долги известны 
— 41,5 тысячи кубометров 
и 27 тысяч кубометров. 
Практически объединение 
отстает от графика на одни 
сутки. Руководители отдель
ных предприятий не про
явили организованности в 
неблагоприятных погодных 
условиях (оттепели, метели). 
Особенно это характерно для 
Аслановского и Катайгин- 
ского леспромхозов, Карга- 
сокского лесопромышленного 
комбината (руководители 
тт. Валигура, Харитонов, 
Андрейчук)'. В этом можно 
также упрекнуть руководи
телей Ергайского, Ингузет
ского леспромхозов.

На тех предприятиях, где 
допущено значительное от
ставание от графиков, плохо 
используют лесовозные авто
мобили и погрузчики, нека
чественно ремонтируют их. 
В ряде случаев неоператив
но решаются вопросы содер
жания зимних дорог.

Каковы ближайшие зада
чи? Прежде всего (и незамед
лительно) нужно укомплек
товать отгрузочные пункты 
челюстными погрузчиками с 
учетом необходимого резер
ва. Наладить круглосуточ
ный ремонт этих механиз
мов. Это, в свою очередь, 
даст возможность организо
вать круглосуточную отгруз
ку.

Хорошие дороги — основа 
успеха. Недаром говорят, 
что лес возит дорога. Поэто
му содержанием их, а сюда 
входят полив, расчистка, 
нужно заниматься постоян
но. Это, безусловно, про
длит срок их службы даже 
в распутицу.

Надо значительно лучше 
использовать лесовозные ав
томобили, доведя коэффици
ент сменности до 2,6. Улуч
шить ремонтную службу, 
чтобы коэффициент готов
ности был как минимум 0,8.

Большая задача состоит в 
том, чтобы до 1 апреля пе
ревезти все хлысты из запа
са у трасс зимних дорог. 
Это действительно трудная 
и напряженная работа, но 
выполнить ее необходимо.

В эти дни в объединение 
поступает много сообщений 
о рекордной выработке 
бригад на лесосеках, доро
гах, нижних- складах. В от
вет на призыв лайских лесо
заготовителей сделать март 
месяцем ударного труда за
интересованно откликнулись 
деревообработчики и те кол
лективы, которые готовят 
дальнейший фронт работ на 
вахтах, сплаве. Подъем пали-' 
цо, но его нужно поддер
жать, создавая для этого 
необходимые условия, раз
вивая социалистическое со
ревнование.

Ритм ичная работа Я годнинского м еханизированного нижне- 
го склада  во многом зависит от крановщ ика  А лексея  Н иколае
вича Беляева. Три  года трудится он в Белоярском  леспром хо
зе. Вверенная ем у техника  служ и т  безотказно.

Больш им  уваж ением  в коллективе Белоярского леспром хо
за пользуется ком м унист Г. Б. Гордт. Трудится  он крановщ и
ком ниж него  склада. Недавно ком м унисты  избрали его заме
стителем секретаря первичной цеховой партийной организа
ции.

Фото В. Борзецова.

Ч а и н е к и е  
м а я к и

Высоких результатов до
биваются в эти мартовские 
дни лучшие коллективы Ча- 
инского леспромхоза. На вы
возке тон задает бригада Ва
силия Суханова. Она выпол
нила лолмесячное задание за 
8 дней. Так же почти в 2 ра
за перевыполнили норму 
бригады Иосифа Дроцюка и 
Анатолия Швецова из Чаин- 
ского лесопункта.

Среди водителей Обского 
лесопункта впереди бригады 
Леонида Бабарыкина и Ген
надия Иванова, на неделю 
раньше выполнившие полу
месячное задание.

На нижнем складе этого 
лесопункта острое соревно
вание развернулось между 
укрупненными бригадами 
братьев Александра и Якова 
Вайхелей. Пока бригада 
Александра обгоняет сопер
ников на 400 кубометров. 
Среди малых разделочных 
лучше всех трудятся брига
ды Богдана Гнатива и Ивана 
Злунова. Их норма — полто
ры нормы в смену.

На погрузке на первом ме
сте идет бригада операто
ров, возглавляемых Петром 
Манонловым. Второй —
бригада Ивана Шпега.

Хуже идет трелевка. С
планом справляются только 
две бригады — Антона 
Александровича и Христиа
на Гейнца.

В. ПАВЛОВ, 
начальник ПЭО Чаинско- 

го леспромхоза.

Н А С Т Р О Й  Б О Е В О Й
В первом квартале дела у 

лесозаготовителей нашего 
лесопункта идут неплохо. 
Особенно высоки темпы в 
марте. В период ударного 
месячника мы стремимся 
ежедневно выполнять план

на 130— 140 процентов. Так, 
за первую декаду заготовили 
около 2,5 тысячи кубомет
ров. Это на 800 кубометров 
больше запланированного.

Настрой у нас сейчас 
боевой, трудимся, не жалея

сил. Но в день Ленинского 
коммунистического воскрес
ника в лесу обязательно 
превзойдем достигнутое, пе
ревыполним план не менее 
чем в полтора раза.

П. СТРАМ ОЛОВСКИ И , . 
бригадир Четского лесо
пункта Новотегульдет

ского леспромхоза.
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П а р т и й н а я

г р у п п а :

$ и а п  а з о н 

д е й с т в и я

он тонн нефти и сэкономить 
1,5 миллиона киловатт-часов 
электроэнергии — в три ра
за больше, чем сэкономили 
в 1976 году. Партгруппа на
правляет работу коллектива 
так,: чтобы он оправился с 
поставленной задачей.

В. ОСИПОВ, 
партгрупорг НПС

«Александровская».
* * *

Много хороших дел на

ВО Г Л А В Е  
коллектива

Партгруппа на нефтепере
качивающей станции «Алек
сандровская» была создана в , 
1973 году, в пору станов
ления коллектива. Было нас 
восемь коммунистов, а дел, 
как говорят, невпроворот. 
На НПС еще велись строи
тельно-монтажные, пуско
наладочные работы. Комму
нисты брали на свои плечи 
самые трудные задачи.

Сейчас, спустя четыре 
года, когда окреп коллектив, 
когда работа всех участков 
НПС отлажена, партгруппа 
численно выросла, не утра
тив своей боевитости и спо
собности критически оцени
вать достигнутое.

Изменились акценты в ра
боте. Теперь мы больше 
внимания уделяем учебе, 
организации социалистиче
ского соревнования, каче
ству работы, вопросам про
изводственного быта. Вот 
несколько примеров.

В одной из смен плохо ра
ботала школа коммунистиче
ского труда, нерегулярно 
Шли занятия. Руководитель 
школы, он же начальник 
смены, отмахнулся, когда 
кто-то из коммунистов ука
зал ему. Партгруцпа вмеща
лась, разъяснила товарищу 
заблуждение. Учеба налади
лась.

Коммунист Л. Г. Краснов 
без должной ответственное ги 

. отнесся к своему партийно
му поручению — оформле
нию наглядной агитации на 
НПС. Партгруппа потребо
вала изменить отношение к 
делу. Теперь наглядная аги
тация стала оперативной.

Сейчас для нас очень важ
но — убедить молодых .ра
бочих, не имеющих средне
го образования, учиться, Это 
необходимо не только для 
них, но и для производства, 
которое постоянно услож
няется.

Коллектив. НПС принял 
напряженные социалистиче
ские обязательства в честь 
60-летия Октября —■ пере
качать сверх плана милли*

счетзг коммунистов укруп
ненной бригады Ю. М. Тот- 
оглы. Возглавляет партий
ную группу А. К. Ушаков —■ 
опытный вальщик, настав
ник молодежи. В составе 
группы бригадир Ю. М. Тот- 
оглы — душа всего коллек
тива, вальщик Ю. К. Уша
ков, он же профгрупорг, и 
молодой вальщик М. Суха
рев, принятый недавно кан
дидатом в члены КПСС.

В первую очередь забота 
партгруппы — это органи
зация труда бригады для до
стижения хороших произ
водственных показателей. А  
так как они зависят от рит
мичной работы каждого зве
на, коммунисты расставлены 
равномерно, чтобы в каждом 
звене проводить организа
торскую и политическую ра
боту.

Бригадир при распределе
нии людей стремится к то
му, чтобы звенья оказались 
равными по силам. Молодо
го рабочего, впервые при
шедшего в бригаду, всегда 
ставят рядом с самым опыт
ным. В первую очередь мо
лодежь оказывается в звене 
бригадира или А. К. Уша
кова и проходит там хоро
шую школу. Поработав в 
бригаде 2— 3 года, молодые 
рабочие становятся . настоя-' 
щйми мастерами своего дела.

Коммунисты показывают 
личный пример в работе, в 
освоении передовых методов 
труда. Бригада одной из пер
вых в районе освоила хо
зяйственный подряд и посто
янно добивается хороших 
экономических показателей. 
На собраниях крепко до
стается тем, кто нарушает 
дисциплину труда и быта. 
Но надо сказать, что такое 
бывает редко. Любители лег
кой жизни здесь долго не за
держиваются.

Партийная группа будет 
усиливать свое влияние.. 
Сейчас готовится к вступле
нию в кандидаты партии 
Я. Ананьев, который вместе'

со своими товарищами — 
трактористами В. Былиным 
и В. Кобелевым — и члена
ми партийной группы вхо
дит в костяк бригады, не ме
няющийся много лет,

Все коммунисты являются 
агитаторами в своих звень
ях, они проявляют большой 
интерес к событиям в стра
не и за рубежом, помогают 
политинформатору мастеру 
Петру Васильевичу Штраку 
довеети до каждого лесозаго
товителя документы партии 
и правительства.

Н. Б У Р Я К , 
секретарь парторганиза
ции Новоюгннекого 
ЛПЗ Каргаеокского ле
сопромышленного ком

плекса.
* * *

Партийная группа на 
Цыганове кой молочнотовар
ной ферме .создана в середи
не прошлого года. Забот у 
нее немало, но есть такие, 
которым коммунисты отдают 
большую часть времени и 
внимания. Это вопросы, 
связанные с укреплением 
трудовой и производственной 
дисциплины, экономным, и 
рациональным расходова
нием кормов.

Каждый вторник, после 
обеденной дойки, в Дом жи
вотновода приходят работни
ки фермы на собрание. Под
водят итоги работы за неде
лю, определяют задачи на 
будущее, строго спрашива
ют с нарушителей дисципли
ны. Инициатором таких соб
раний стала партийная груп
па.

Коммунисты, опираясь на 
актив, принципиально, по-де
ловому решают производст
венные задачи. Недавно на 
ферме прошло собрание, на 
котором резкой критике под
верглись прогульщики, люби
тели выпить.

Члены партийной группы 
показывают пример в рабо
те. Хочется отметить скотни
ка А. Я. Жмылева. Трудит
ся он безупречно, заботлив, 
инициативен.

Давно работает животно
водом партгрупорг А. И. Ге
расимов. Благодаря его ста
раниям коллектив фермы 
сейчас возглавляет районное 
соревнование.

На совесть выполняют 
свои обязанности коммуни
сты кочегар В. Г. Матюшин 
и механик по трудоемким 
процессам Н. Е. Бабенко. 
Кандидат в члены КПСС за
ведующая Домом животно
вода Е. Цыганкова навела в 
помещении образцовый по
рядок.

Очень много может сде
лать на ферме боевая пар
тийная группа. Именно та
кой является партгруппа Цы- 
гановской молочнотоварной 
фермы.

В. Б У Х А Р О В , 
секретарь парткома кол
хоза «Сибиряк» Зырян

ского района.

В КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ СССР
В комитете народного

контроля СССР 10 марта со
стоялось совещание замести
телей председателей респуб
ликанских, краевых и област
ных комитетов народного
контроля. Обсуждался воп
рос об усилении контроля за 
фактическим исполнением 
директив партии и прави
тельства в области сельского 
хозяйства в свете решений 
октябрьского (1976 г.) Пле
нума ЦК КПСС и задач, вы
двинутых в речи на Пленуме 
Генерального секретаря ЦК

КПСС товарища Л. И. Бреж
нева.

Подчеркивалось, что сей
час главным для органов на
родного контроля является 
оказание активной помощи 
партийным и советским орга
нам в осуществлении эффек
тивных мер по дальнейшему 
повышению урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур и продуктивности живот
новодства, быстрому и свое
временному проведению ве
сенних полевых работ, в ре
шении вопросов, связанных с

механизацией, химизацией, 
мелиорацией в сельском хо
зяйстве.

Большое внимание на со
вещании было уделено даль
нейшему улучшению практи
ки работы комитетов, групп и 
постов народного контроля 
колхозов, совхозов и других 
сельскохозяйственных пред
приятий, повышению дейст
венности контроля, сосредо
точению усилий на успешном 
выполнении заданий второго 
года пятилетки.

(ТАСС).

Из практики
идеологической
работы

ШКОЛЯ ПОЛИТИИФОР
Слушатели нашего теоре

тического семинара — на
чальники цехов, смен, участ
ков, то есть руководители, 
которые должны воспиты
вать людей, им подчинен
ных.

Не учитывать этого об
стоятельства мы не могли. 
Семинар стал своеобразной 
постоянно действующей 
школой подготовки политин
форматоров и агитаторов.

Процесс этот сложный и 
проходит не без трудностей. 
Уже на первом занятии со
стоялся разговор об основ
ных задачах и направлениях 
работы семинара. Сошлись 
на том, что слушатели дол
жны не только глубоко ус
воить изучаемый материал, 
но и овладеть искусством 
воспитания людей. Решено 
было расширить учебную 
программу. Такими, напри
мер, темами, как формы ц 
методы воспитательной рабо
ты, методика подготовки и 
проведения собрания в тру
довом коллективе, система 
индивидуальной работы е 
людьми, беседы, политин
формации и методика их 
проведения.

Общеизвестно, что глуби
на усвоения теории во мно
гом определяется умением 
работать самостоятельно. 
Такие навыки, нужны и по
литинформатору. Поэтому я 
стал требовать обязательно
го конспектирования реко
мендуемой литературы. Кое-

кто это требование встретил, 
что называется, в «штыки». 
Пришлось потратить немало 
усилий для доказательства 
ошибочности такой реакции. 
Напомнил слова В. И. Лени
на о том, что без известного 
самостоятельного труда ни в 
одном серьезном вопросе ис
тины не найти.

Методике самостоятель
ной работы с литературой 
посвятили специальное заня
тие. Оформили стенд, рас
сказывающий об умении чи
тать и записывать прочитан
ное, о простых и сложных 
тезисах и конспектах, поль
зовании справочной литера
турой. Конечно, пришлось 
■работать и с каждым слуша
телем в отдельности.

Прививая у слушателей 
вкус к политической литера
туре, мы сумели значительно 
повысить их активность на 
занятиях. Более свободной 
стала их речь, мысли дока
зательными. Слушатели учи
лись отбирать факты, приво
дили примеры из своей прак
тики. Стали выступать с до
кладами на семинарах, вы
полнять практические зада
ния, 'защищать рефераты.

Усложнилась и работа 
пропагандиста. Приходилось 
перерывать немалое количе
ство литературы, теоретиче
ской и методической, творче
ски подходить к составлению 
плана, расширять и уточнять 
программу.

В типовой учебной про
грамме невозможно предус
мотреть профессиональные

интересы слушателей, осо
бенности их характера, сте
пень подготовленности и так 
далее. На ее основе пропа
гандисту приходится по су
ществу разрабатывать на 
каждое занятие свой план, 
достоинство которого в том, 
что он не только определяет 
цель занятий, но и полнее 
отражает текущий момент, 
специфику аудитории, закла
дывает основы органической 
связи изучаемой темы с жиз
нью, задачами слушателей.

К примеру, изучая тему 
«Экономическая стратегия 
партии в условиях развитого 
социализма», мы рассмотре
ли дополнительно такие во
просы: роль и место желез
нодорожного транспорта в 
осуществлении экономиче
ской стратегии КПСС; итоги 
работы и задачи томских же
лезнодорожников. Соответст
венно была рекомендована 
литература —• ряд статей из 
журнала «Железнодорожный 
транспорт», из газет «Труд» 
и «Западносибирский желез
нодорожник».

Итог всему подводится на 
семинаре. Руководить им — 
дело сложное. Пропаганди
сту приходится, при всей 
тщательной подготовке, мо
билизовать себя, свои зна
ния, мысли и даже чувства.

Сошлюсь на один пример. 
На занятиях по теме «Един
ство теории, политики и 
практической деятельности 
КПСС» выступили пять че
ловек. Продолжать дискус
сию желающих не было. А

тему не раскрыли. К тому 
же в выступлениях были 
неточности, даже ошибки, 
оставшиеся незамеченными. 
Тогда пропагандист поста
вил ряд дополнительных во
просов, которые заинтересо- 

■ вали слушателей. Выступи
ли еще семь человек. И все- 
таки доказательности и убе
дительности в выступлениях 
недоставало. Спор перене
сли на следующее занятие; 
хотелось, чтобы слушатели 
дошли до истины.

Прием удался. На след5'- 
ющем занятии, как говорит
ся, выступления началась 
сходу. И было приятно, что 
слушатели прочитали нуж- 
ную литературу, правильно 
ответили на поставленные 
вопросы. Оставалось подве
сти итоги беседы и уточнить 
некоторые положения.

Прием использования «си
туации затруднения» — не 
частный случай. Им я поль
зуюсь широко и нередко за
ранее готовлю.

Слушателям регулярно 
поручается подготовка до
кладов на семинаре. Это 
стимулирует самообразова
ние, развивает навыки по
следовательного изложения 
материала, что очень важно 
для политинформатора. Вме
сте с тем другая часть слу
шателей, даже самых добро
совестных, настраивается на 
то, что на семинаре высту
пят докладчики, а им можно 
и промолчать. Поэтому я 
пользуюсь приемом «фикси
рованных» выступлений, то

есть как можно большее 
число слушателей получает 
задание выступить по' во
просам, развивающим темы 
докладов.

Так было и при изучения 
темы «Десятая пятилетка — 
важнейший этап на пути 
создания материально-техни
ческой базы коммунизма». 
Помимо двух докладов — о 
значении октябрьского
(1976 г.) Пленума ЦК КПСС 
и о развитии железнодорож- 
його транспорта в десятой 
пятилетке, — состоялся со
держательный разговор о ре
чи на Пленуме Генерального 
секретаря ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнева и конкрет
ных задачах коллектива. Ос
тавалось только дать кон
кретные рекомендации до
кладчикам, как лучше вос
пользоваться подготовленны
ми ими материалами для по
литинформаций.

Выполнение практических 
заданий тоже имеет, кроме 
учебной, цель подготовки 
беседы или политинформа
ции. По просьбе слушателей 
проводятся консультации,' 
на которых рассматриваются 
планы, методика проведения 
политинформаций. Советуем
ся о литературе.

Подготовка к публичным 
выступлениям слушателей 
проходит под руководством 
пропагандиста.

Г. З А В Ь Я Л О В , 
руководитель теоретиче
ского семинара Томско
го железнодорожного 

узла.

Эти девушки нс участвуют непосредственно в строи
тельстве Томского нефтехимического комбината. Но каж
дый, кто в эти жаркие дни трудится на сооружении произ
водственных корпусов, знает их. Еще бы! Рабочая столо
вая на базе стройиндустрии в короткое время завоевала 
большую популярность, а ее повара Тамара Ткачева и 
Татьяна Хмелевская —  искреннюю признательность мон-

Е  б О -л е т ш о
В е л и к о г о
О к т я б р я

Баева Л. К. Социальная 
политика Октябрьской рево
люции (акт. 1917 —- конец 
1918 гг.). М „ Политиздат, 
1977, 143 стр.

На основе широкого круга 
источников и достижений 
советской историографии 
впервые в обобщенном пла
не в книге рассказывается 
о социальной политике Со
ветской власти в первый год 
пролетарской диктатуры, об 
участии В. И. Ленина в раз
работке важнейших декре
тов Советской власти по во
просам труда, заработной 
платы, социального обеспе
чения, здравоохранения, 
улучшения жилищных усло
вий трудящихся, о практиче
ском осуществлении соци
альной политики Коммуни
стической партией, Совета
ми, профсоюзами, другими 
организациями трудящихся.

Совокин А. М. На путях к 
Октябрю. Проблемы мирной 
и вооруженной борьбы за 
власть Советов. М.,
«Мысль». 1977. 328 стр.

В книге на большом фак
тическом материале показа
ны формы и методы борьбы 
за власть Советов, обосновы
вается историческая обус
ловленность ленинского кур
са на вооруженное восста
ние за победу социалистиче
ской революции. Автор разо
блачает несостоятельность 
мелкобуржуазных партий, 
выступавших против перера
стания буржуазно-демокра
тической революции в социа
листическую; обстоятельно 
раскрывает ведущую роль 
российского пролетариата, 
который под руководством 
партии большевиков победил 
в октябре 1917 года.

ЧТОБЫ СВЯЗЬ БЫЛА УСТОЙЧИВОЙ
Вопросы дальнейш его  развития н у л уч ш е н и я  обслуж ивания  

населения средствами связи — постоянная забота ЦК КПСС и 

Советского правительства. Том ский обком КПСС и облиспол

ком наметили ш и р о кую  програм м у развития средств связи в 

десятой пятилетке. О том, к а к  связисты области работают над  

ее выполнением , рассказывает главны й инж енер областного  

производственно-технического управления  связи Ю, И. Б А Р Ы 

Ш ЕВ А .

Сначала о том, что удалось 
связистам сделать в первом 
году пятилетки. Введено в дей
ствие 14,4 тысячи новых номе
ров телефонов' в городах и 900 
— в сельской местности. 5 сов
хозов и колхозов получили 
внутрипроизводственную связь. 
Дополнительно организовано 
142 канала к сельским АТС. 
Введены в эксплуатацию теле
визионные ретрансляторы в 
поселке Прохоркино Александ
ровского района и селе Те- 
гульдет. Открыто два отделе
ния связи, установлено 14 ты
сяч радиоточек.

В процессе претворения в 
жизнь планов пятилетки растут 
люди. Накапливается опыт, по
вышается мастерство. А это 
определенная гарантия буду
щих успехов. За ударный труд 
в 1976 году многие связисты 
награждены почетными грамо
тами Министерства связи 
СССР, значками «Отличник со
циалистического соревнования 
Министерства связи СССР», 
«Почетный радист», удостое
ны звания «Мастер связи», 230 
человек награждены знаком 
«Победитель социалистическо
го соревнования 1976 года».

Почетное звание «Мастер 
связи» Г. П. Савенков — ка- 
кабельщик-спайщик носит по 
праву: он имеет VI разряд, ос
воил несколько профессий, 
внимательный наставник моло
дежи. К, А. Перевозчикова, 
лучший почтальон Чаинского 
района, ударник коммунисти
ческого труда, призвала всех

почтальонов области внедрять 
новый метод обслуживания на
селения села — прием услуг 
связи на дому.

Опыт передовиков мы стре
мимся сделать достоянием 
всех работающих в нашей от
расли.

И тем не менее к связистам 
е щ е  много справедливых пре
тензий. К примеру, жалуются 
на неудовлетворительную ра
боту телефонов, особенно в 
сельской местности. В чем тут 
дело? Надо признать, часто 
повинны в этом инженерно- 
технические работники, руко
водители предприятий, кото
рые неоперативно устраняют 
П овреж дения, не организуют 
грамотную эксплуатацию тех
нических средств. Но надо 
учитывать и то, что неустойчи
вость работы городской теле
фонной сети Томска вызвана 
заменой действующего обору
дования на АТС-2. Скоро, по
сле окончания пуско-наладоч
ных работ, связь нормализует
ся.

За годы пятилетки плани
руется построить новые авто
матические телефонные стан
ции, кабельные и воздушные 
линии. В Томске продолжаются 
работы по вводу в эксплуата
цию автоматической телефон
ной станции АТС-3 на 5 тысяч 
номеров (по ул. Крылова). 
Планируется построить АТС на 
10 тысяч номеров на Каштаке, 
что позволит полностью теле
фонизировать новые микро
районы Томска и частично 
район Черемошников.

Кроме того, в областном

центре будет расширена 
АТС-5, построена новая под
станция. Автоматические теле
фонные станции появятся в Па- 
рабели, Кривошеине, Белом 
Яре, реконструируются в Кол- 
пашеве и Бакчаре. В 1978 году 
войдет в строй автоматическая 
станция, которая соединит об
ластной центр с АТС Томско
го района. Запланировано от
крыть внутрипроизводственную 
связь в 30 колхозах и совхозах, 
ввести в эксплуатацию 200 ка
налов от населенных пунктов 
до райцентров, построить 
сельские АТС общей емкостью 
3,5 тысячи номеров.

Значительное развитие полу
чит междугородная связь. В 
этом году вводится в эксплуа
тацию ручная междугородная 
телефонная станция, которая 
значительно увеличит количе
ство каналов с Москвой, Ново
сибирском, Омском, Кемеро
вом и с районными центрами 
области.

На 1978— 1980 годы наме
чаются строительство и пуск 
автоматической междугород
ной телефонной станции, где 
абоненты смогут позвонить в 
любой город или район, про
сто набрав номер.

Одна из важных задач, стоя
щих перед связистами в теку
щей пятилетке, — максимально 
расширить зону уверенного 
приема телевизионных пере
дач. В области развернуто 
строительство трех мощных 
радиорелейных линий: Колпа-
шево—Парабель — Стрежевое, 
Колпашево — Белый Яр и 
Томск — Асино. Ввод их в экс
плуатацию позволит охватить 
телевизионным вещанием вы
сокого качества город Асино,

райцентры Первомайское, Па
рабель, Каргаоок, Александ
ровское, рабочие поселки 
Стрежевой, Белый Яр. Ретран
сляционные станции этих рай
центров охватят телевещанием 
другие населенные пункты, на
ходящиеся в радиусе 18—20 
километров.

Начиная с 1977 года, присту
паем к внедрению системы 
«Стационар-1» для приема те
левидения из космоса. Это по
зволит без больших затрат 
организовать прием телевизи
онных передач в наиболее 
крупных населенных пунктах, 
находящихся за зоной уверен
ного приема существующих 
ретрансляторов. В течение пя
тилетки планируется оборудо
вать станции приема и рет
рансляции телевидения в 25 
поселках области. Получено 
оборудование, скоро начнутся 
настроечные работы в Колпа- 
шевском телецентре для при
ема цветного вещания.

Связисты улучшат качество 
радиовещания в северных рай
онах.

Да, дел немало. Для улуч
шения обслуживания населения 
планируется открыть 10 новых 
отделений связи, а также два 
круглосуточных автоматизиро
ванных отделения «Почта-авто
мат».

Специализированные авто
машины станут передвижными 
отделениями связи для малых 
сел. Расширится, особенно в 
сельской местности, прием 
почтовых отправлений на дому.

Мы хорошо понимаем: в на
шей работе еще много недо
статков, предстоит приложить 
немало сил и знаний ради того, 
чтобы население сказало: 
«Спасибо, связисты!».

тажников. Калорийно, вкусно, разнообразно —  вот их 
требования к приготовлению пищи.

Кто-то пошутил, что путь к сердцу мужчины лежит че
рез желудок. Так что не вздумайте сказать, что повара —  
посторонние на строительной площадке. Строители оби
дятся...

Б. М АКСИМ ОВ.
Фото'А. Кузярина.

Открытие комплекса
В совхозе имени; ХХП 

съезда КПСС Кожевникоз- 
ского района в торжествен
ной обстановке состоялось 
открытие Чнлинского живот
новодческого комплекса. Пе
ред присутствующими вы
ступил первый секретарь 
районного комитета партии 
И. И. Титов. Он выразил 
благодарность коллективу 
СМУ-7 управления Хим- 
строй за большую работу по 
сооружению комплекса. В̂ , 
его скотных дворах можно'' 
разместить более тысячи 
животных и обеспечить про
изводство 4.200 тонн молока 
в год.

Начальник СМУ-7 А. Ф. 
Чемерис вручил директору 
совхоза В. А. Федосову сим
волический ключ от нового

объекта, а тот в свою оче
редь передал его начальни
ку комплекса В. С. ^орови- 
ну. В своих выступлениях 
В. А. Федосов, В. С. Коро
вин поделились планами ра
боты на ближайшее время. 
Это прежде всего комплек
тование стада для комплек
са. Его. намерены заселить 
группами нетелей с разным 
сроком стельности, чтобы в 
дальнейшем регулировать 
растелы.

Молодая доярка Валенти
на Трошина от имени коллек
тива заверила присутствую
щих, что животноводы при- 
ложат усилия к тому, чтобы 
с хорошими показателями в 
труде встретить 60-летие 
Великого Октября.

Д. НЕМИРОВИЧ.

Вести из Бакчарского района

СОВЕТУЮТСЯ РАБСЕЛЬКОРЫ
Состоялся семинар-совеща

ние рабочих и сельских кор
респондентов, в котором также 
приняли участие секретари 
партийных организаций, пред
седатели сельских Советов, ру
ководители районных органи
заций и ведомств.

Участники семинара обсуди
ли задачи, вытекающие из по
становления ЦК КПСС «О ру
ководстве Томского обкома 
КПСС средствами массовой 
информации и пропаганды». С

докладом выступил редакто-р 
районной газеты «Ленинское 
знамя» В. Г. Жуков. Рабочий 
корреспондент механизатор 
ПМК-9 А. С. Колегов, руково
дитель рабкоровского поста 
фирмы «Чернышевская» И. И. 
Исикеев, секретарь парткома 
совхоза «Заветы Ильича» В. П. 
Гусев, первый секретарь рай
кома КПСС И. П. Старовойтов 
и другие говорили о п/тях 
дальнейшего расширения раб
селькоровского движения.

ФЕСТИВАЛЬ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Своеобразное продолжение 

фестиваля «Северное сияние» 
проходит на бакчарской земле. 
В последнее время здесь вы
ступили многие творческие 
коллективы. Областной драма
тический театр показал спек
такль «Квадратура круга». Со
стоялись концерты народного 
хора Томского завода режущих 
инструментов. А на днях бак-

чарцы посмотрели водевиль 
«Моя теща», поставленный те
атром музыкальной комедии.

5 марта в районе начался 
смотр художественной само
деятельности, посвященный 
60-летию Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции,

С. ВЛАДИМИРОВ.

По следам наших 
выступлений

«< Как мы
уговаривали
Д и м у »

Из Ленинского райис
полкома редакции сооб
щили, что факты, изло
женные в корреспонден
ции под таким названием, 
подтвердились. Слесарь 
домоуп р а в л е н и я  JMfc I 
Д. Н, Кисленко затянул 
производство ремонтные 
работ по заявке М. Смир
новой и допустил некаче
ственное их исполнение.

Поведению Д. Н. Кис
ленко дана строгая оцен
ка при обсуждении его в 
бригаде слеоарей-сачтех- 
ников, а также на общем 
собрании коллектива. Цо 
административной линия 
он получил строгое дис
циплинарное взыскание и 
лишен премиальных за 
январь.

Корреспонденция об
суждена на заседании ис
полкома, и принято реше
ние, в котором руководи
телям домоуправления 
№ 1 указано на отсутст
вие надлежащего контро
ля за исполнением заявок 
и предложено организо
вать строгий.учет посту
пающих заявлений, обес
печить своевременное ж  
рассмотрение и качест
венное выполнение.

Необходимые ремонт
ные работы в квартиое 
М. Смирновой выполне
ны.

Б. ВОЗН ЕСЕН СКИЙ, 
председатель Ленин
ского райисполкома 

г. Томска.

ныи

раздражитель»
Так называлась статья, 

опубликованная газетой 
«Красное знамя» 13 фев
раля. Редакция получила 
ответ; «Партийный коми
тет объединения Сибка- 
бель обсудил на своем за
седании статью «Кухон
ный раздражитель» и 
признал выступление га
зеты правильным. За во
локиту, допущенную в ус
тановке и подключении 
электроплит к силовой 
сети, коммунисты началь
ник ЖКО Н. И. Бутенко 
и начальник домоуправ
ления № 2 П. С. Проско
ков привлечены к партий
ной ответственности.

Партком обязал комму
ниста помощника гене
рального директора объ
единения Л. С. Степнова 
закончить все работы но 
прокладке кабеля и под
соединения к нему элек
троплит в домах по пр. 
Фрунзе, 222 и 224 в ав
густе 1977 года».

В. ЛЫ ЧАГИН, 
генеральный директор' 
объединения Сибкабель;

Е. Т А ТА РЕ Н К О ,
секретарь парткома.
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•  ИДЕТ СМОТР: СТРО
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а  г о с т и  о т о в с ю д у

ОБЛАСТНОЙ РАБСЕЛЬКОРОВСКИЙ СМОТР
Идет областной рабселькоровский смотр: «Работать лучше, повышать эф

фективность и качество». Сегодня мы публикуем строки из писем наших чита
телей, включившихся в этот смотр.

ФЕВРАЛЬСКИЙ -  ВЫПОЛНЕН !
Раннее утро. Лесной посе

лок еще спит, а шоферы 
лесовозов уже готовят свои 
автомобили в первый рейс. 
Особенно рано приходит на 
работу И. Гинько, Не счи
таясь со временем, он ста
рается быстрее выехать на 
место погрузки. Ведь- путь 
впереди неблизкий — 42
километра по таежной доро
ге. Водитель преодолевает 
это расстояние за один час 
десять минут.

Большой опыт, добросо
вестное отношение к труду 
позволили И. Гинько до
биться самых высоких пока
зателей. Вместо 560 кубо
метров древесины по плану 
он вывез 1.200 кубометров. 
Стремятся не отставать и 
молодые лесозаготовители. 
Например, шофер А. Лещев 
на автомашине «М А З » пере
выполнил февральское зада
ние на 150 процентов.

Неплохо потрудились в 
лесу трактористы Н. Шуми-'

хнн, Н. Кислицын, А. Щей- 
кин. Благодаря усилиям 
этих людей коллектив наше
го лесопункта объединения 
Союзплодтара выполнил 
плав двух месяцев по заго
товке и вывозке деловой 
древесины.

Думаю, что смотр сил, ко
торый проводят сейчас на
ши рабкоры, поможет успеш
нее выполнить план первого 
квартала.

И. РЯЗАНЦЕВ, 
технорук Итатского ле

сопункта. ‘
Томский район.

ПЛ А Н  Д В У Х  Л Е Т -  
К ЮБИЛЕЮ ОКТЯБРЯ

Коллектив магазина №  30, 
которым руководит кавалер 
ордена «Знак Почета» В. С. 
Кучевсная, вышел победите
лем в социалистическом со
ревновании среди магазинов 
Томского горпромторга за 
1976 год. В начале этого го
да здесь приняли новые по

вышенные социалистические 
обязательства: план товаро
оборота двух лет выполнить 
к 60-летию Великого Ок
тября, на две тысячи руб
лей снизить издержки обра
щения, получить шесть ты
сяч рублей сверхплановой

прибыли. Свое слово работ
ники магазина держат с че
стью: задание января и фев
раля перевыполнено. Кол
лектив принимает участие в 
рабселькоровском смотре за 
повышение эффективности и 
качества обслуживания. Уси
лен контроль за разбраков
кой изделий, тщательно изу
чается спрос Покупателей.

В. МОРОЗОВ, 
наш рабкор.

ПРОСТОИ ПРОДОЛЖАЮТСЯ
Второй месяц наш птице

комбинат не выполняет 
план. И не потому, что мы 
плохо работаем. Причина в 
том, что цеху безалкоголь
ных напитков не хватает 
стеклопосуды. Только за 
февраль райпотребсоюз не
додал комбинату 40 тысяч 
бутылок.

Торговые организации 
Асина не хотят иметь дело 
с такой трудоемкой продук

цией/как газвода. Ее не 
купить ни в буфетах, ни в 
ресторанах. Нет этого на
питка и на. полках магазинов. 
Поэтому и не выполняются 
договорные обязательства 
по доставке стеклопосз'ды. В 
то же время жители Асина 
мешками выбрасывают пу
стые бутылки на улицу. У 
единственного приемного 
пункта в городе всегда тол
па людей. Ждут они чаще

всего напрасно, принимают 
посуду не каждый день.

Несколько раз обращались 
руководители нашего комби
ната в райисполком с прось
бой о помощи. Но простои 
из-за посуды продолжаются 
и сейчас. Включаясь в об
ластной смотр рабселькоров, 
мы просим обеспечить, нако
нец, нашему цеху условия 
для нормальной работы.

А. ШИЛОВА, 
рабочая Асиновского 

пищекомбината.

ЧТО НА СЧЕТУ У КАЗАКОВСКОЙ ДВУХСМЕНЕН?
Отличная аттестация шва, 

четкость и слаженность в 
действиях — этого не отни
мешь у монтажников СУ-3 
Нефтепроводмонтажа, кото
рые работают на четырнад
цатом потоке трассы. В ус
пехе ребят немалая заслуга 
начальника участка А. М. 
Казакова и мастера А. И. 
Петрова.

Каждые двадцать пять ми
нут со стеллажа поворотной 
сварки скатывается готовая 
цлеть. Ежесуточная отдача 
казаковской двухсмеики — 
один километр , плетей. Се
годня из плановых соро
ка семи километров «пово
ротив» уже сдано сорок пять.

Отлично ведут сварку «по
толков»- ребята из бригады 
В. Урванцева. Минута — и

12-тонная плеть, отжатая со 
стенда подъемником, скаты
вается, и ее тут же подхва
тывает трудяга-«трубач».

От чего зависит стабиль
ная производительность? 
Бригадир Михаил Вовк -счи
тает, .что прежде всего от 
четкости в организации тру
да.

Больше половины в брига
де — прошлогодние выпуск
ники Уфимской школы свар
щиков. Трассовики, так ска
зать, с минимальным ста
жем. Это их первая трасса. И 
довольно удачная. В успехе 
не последнюю роль играет и 
нравственный климат в 
бригаде —- спокойная дело
вая обстановка, внимание и 
чуткость друг к другу.

Есть у начинающих опора 
— старшие товарищи. Та

кие, например, как Валерий 
Иванович Тетюриков, свар- 
щик-«полуавтоматчик», трас
совик с десятилетним ста
жем, ветеран томского тру
бопроводного транспорта. 
На первой трубе — нефте
проводной он стоял со сво
им участком в Парабелл, 
Медведеве, Чажемто. Семь
десят пять верст плетей 
прошло через руки Валерия 
Тетюрикова и его помощни
ка дяди Лени — Леонида 
Михайловича Жукова. Ведет 
молодых вперед опытный 
трассовик Василий Иванович 
Симонов.

Н. ТКАЧЕНКО, 
член рабкоровского по
ста «Красного знамени» 
на строительстве газо
провода Нижневартовск 
— Томск — Кузбасс.

Т О В А Р И Щ  О  Т О В А Р И Щ Е

М О Я С В Е Р С Т Н И Ц А
Ранняя весна— необычное 

и светлое время года. Ка
жется, зима еще и отсту
пать не собирается, а подует 
теплый, влажный ветер, при
греет солнышко, и вдруг 
увидишь у человека, которо
го много лет знаешь, совер
шенно незнакомое выраже
ние лица,-будто он ждет че
го-то необычного.

Ранней весной перестаешь 
чувствовать тяжесть своего 
возраста за плечами, Время 
как бы смещается, и, кажет
ся, молодость совсем рядом. 
Правда, трудной и горькой 
она была, наша молодость.

Самая середина войны. 
Заводом называлось не
сколько больших, наспех 
сколоченных бараков, хоть и: 
выпускали мы сложную для 
того■времени технику — 
электродвигатели. Наши 
сверстники ушли на фронт, 
а мы встали за станки. Из 
тех девчонок военных лет 
сейчас немногие остались. 
Жизнь разводит людей по 
разным тропинкам. Но нас 
она тесно связала с заводом. 
Своими руками его строили. 
Здесь семейную жизнь начи
нали, и вот уже дети наши 
взрослые. Много разных лю
дей влилось в коллектив, а 
мы, те, что с самой войны 
здесь, как бы особое братст
во составили.

Вот Анна Тимофеевна 
Плешкова. Много профессий 
она освоила за свои . трудо
вые тридцать четыре года. 
Сверлила детали, собирала

.микродвигатели, раоотала 
изолировщицей, намотчицей. 
И всегда рядом с ней видели 
какую-нибудь девчушку1. 
«Опять у Анны новая дочка 
появилась», — шутили в це
хе. Впрочем, и собственную 
дочь Анна вырастила на за
висть другим. За будничны
ми заботами не замечаешь, 
как свои дети растут, а вот с 
чужими, теми, что впервые 
переступил порог завод
ской проходной, куда слож
нее. Но Анна Тимофеевна 
умеет подобрать к каждому 
сердцу ключик. Не зря ее 
воспитанницы гордятся, что 
именно она была их настав
ницей.

Заслуги Анны Тимофеев
ны не раз отмечались на
градами. Одним словом, 
знатным человеком стала 
Плешкова. Но для нас, ее 
сверстниц, подруг-, она по- 
прежнему Анюта. И когда 
бывает тяжело на -душе, со
беремся, поговорим, вспом
ним прошлое, и легче стано
вится, светлее.

На днях я проходила мимо 
Анны во время работы. 
Смотрю, что-то особенное 
появилось в выражении ее 
лица — праздничное.. Уже 
на улице поняла: весна ско
ро, с крыш капает. Ну, 
что ж, Аня Плешкова, пусть 
всегда светит тебе, в жизни 
яркое весеннее солнышко.

Л. БОРОДИНА,
мастер цеха № 5 завода 

«Сибэлектромотор».

О Т  В С Е Й  Д У Ш И
Недавно в Колпашеве 

произошло событие, взол- 
новавшее многих. До сих 
пор у нас в городе гово
рят о вечере, который со
стоялся в городском До
ме культуры. Дело в том, 
что это был необычный 
вечер, во всяком случае, в 
рамки традиционного развле
кательного мероприятия он 
не укладывается. И называл
ся вечер «От всей , души», 
так, как именуются ■ извест
ные во всей стране передачи 
Центрального телевидения. 
Здесь тоже речь шла о судь- 
баУ людей.

В течение трех с полови
ной часов с неослабеваю
щим вниманием слушали 
зрители гостей, приехавших 
'на встречу со своими земля
ками из Парабели, Криво- 
шеина, а также из Джезказ
гана, Балхаша, Горно-Алтай
ска и даже из Польши.

Был прочитан памятный 
адрес и вручен сувенир вете
рану авиапредприятия, лет
чику Ивану Васильевичу 
Анисимову от генерального 
конструктора Олега Констан
тиновича Антонова. В этом 
зале произошла встреча ста
рейшей учительницы нашего 
города Софьи Степановны 
Беляевой с ее учениками —  
выпускниками 1940 года.

Не успело стихнуть вол
нение, как ворвалась песня 
войны, с которой вошли в 
зал ветераны 150-й стрел
ковой дивизии. Потом они 
слушали звуковые письма от 
своих однополчан из Киров- 
ска, Пензы и других городов 
Союза.

Участники вечера получи
ли интересные сообщения из 
города Речицы, где похоро
нен наш земляк. Герой Со
ветского . Союза Феоктист 
Трифонов. С волнением сле
дили зрители за встречей 
родных и близких героя с 
его первой учительницей Га
линой Ивановной Слу-

жаевой, его школьным дру
гом Александром Валенти
новичем Никифоровым. О 
герое говорили юные пио
неры и комсомольцы из пио
нерской дружины и комсо
мольской организации име
ни Ф. Трифонова, приехав
шие на встречу почетные 
жители села Новоильинка, 
где родился герой.

Из далекой Эстонии от
кликнулись люди, которые 
ухаживают за могилой еще 
одного нашего земляка — 
Петра Жданова.

Интересная страница бы
ла посвящена ровеснику ре
волюции ветерану 370-й 
гвардейской дивизии, комис
сару г разведподразделения 
Дмитрию Ефимовичу Кри- 
вошеину. Однополчане из 
Пензы и Сухуми прислали 
ему в этот день памятные су
вениры и подарки.

Трудно было удержаться 
от слез, когда шел рассказ 
о судьбе крестьянки Алек
сандры Андреевны Ашур
ковой, которая в самое тяже
лое время для страны 
вступила в партию и воз
главила сельский Совет в 
глухой таежной деревне 
Большетархово. На сцене 
собралась вся семья Ашур
ковых, не хватало лишь до
чери Алевтины, проживаю
щей в городе Балхаш. Но 
вот под аплодисменты зри
телей появилась и последняя 
представительница большой 
рабочей династии, которая 
прибыла сюда прямо из аэро
порта.

Надолго останется в памя
ти колпашевцев и рассказ о 
заслуженном враче РСФСР 
—  Тамаре Михайловне Па
ниной, который был допол
нен фильмом «Обычный 
день», снятым В. Савицким.

В последней рубрике пе
редачи соединились судьбы, 
каждая из них в какой-то 
степени связана с хлебом.

Это управляющий фермой 
совхоза «Тогурский» В. П. 
Величко, пекарь Кодпашев- 
сного хлебокомбината Елена 
Дмитриевна Степанова и ме
ханик хлебокомбината А. И. 
Соболев. Истинную цену хле
ба эта женщина узнала в 
дни ленинградской блокады. 
На передачу приехал к ней 
из Польши сын, старший 
лейтенант А. Г. Степанов, 
которому добрые слова на
путствия высказал в этот 
вечер капитан запаса, быв
ший фронтовик В. П. Велич
ко. Внучки Е. Д, Степановой 
увезут в Польшу как память 
о Сибири маленькие елоч
ки и кусочек блокадного 
хлеба.

В заключение хочется вы
разить горячую благодар
ность организаторам этого 
великолепного вечера, и в 
первую очередь' ведущей — 
преподавательнице литера
туры школы № 3 Диане Ва
сильевне Савицкой, ее учени
кам '  — десятиклассникам. 
Ребята готовились к этому 
вечеру почти год. Они проде
лали поистине огромную ра
боту. В организации вечера 
принимали участие секрета
ри парткомов и местные ко
митеты авиапредприятия, 
совхоза «Тогурский», Гос
банка, Колпашевторга, гор- 
больницы и многих других 
организаций и учреждений.

Сейчас подбираются мате
риалы для очередного вече
ра, так что мы с нетерпени
ем ждем новой встречи с 
интересными людьми.

М. ЗАЙЦЕВ,
кочегар пос. Тогур Кол- 

пашевского района.
* * *

НА СНИМКАХ: посвяще
ние В. П. Величко в почет
ные хлеборобы района; 
поздравления любимой учи
тельницы С. С. Беляевой.

Фото В. Савицкого.

Д О Р О Г О  

Д О Б Р О Е  С Л О В О На пенсию уходят раз в  жизни
Решила написать я в га

зету о своей обиде. Может, 
покажется она кое-кому из 
молодых несущественной, 
но, когда приходит пенсион
ный возраст, многое воспри
нимается иначе. Проработа
ла я в ветеринарной сети 
почти тридцать лет, из них 
больше половины при Мали
новском ветучастке. Была 
оформлена санитаркой, вхо
дило в мои обязанности то
пить на ветучастке печь, 
мыть пол, стирать халаты, 
готовить ветврачу инстру

менты, а при необходимости 
и помогать ему. Но так как 
я в 1944— 45 гг. окончила го
дичную колпашевскую шко
лу и имела специальность 
младшего ветфельдшера, 
то ветврач Зинаида Григорь
евна Макарова, под началом 
которой я была, сплошь и 
рядом посылала меня выпол
нять ее работу. Делала я 
прививки свиньям и коро
вам, брала кровь на анализ, 
ходила на вызовы и в вы
ходные дни, и ночью, и тог
да, когда ветврач отказыва

лась идти... Когда наступало 
время покоса, 3. Г. Макаро
ва оставляла мне печать и 
клеймо, уходила в отпуск, а 
я оставалась за нее, хотя 
получала зарплату 60 руб
лей -— в три раза меньше, 
чем моя начальница. Рабо
тала за нее и тогда, когда 
она бралась по совместитель
ству обслуживать поголовье 
в находящемся рядом от- 
кормсовхозе.

И вот пришло мне время 
уйти на пенсию. Когда ухо
дила, то ни 3. Г. Макарова, 
ни местком, ни главный вет

врач станции по борьбе 
с болезнями животных, 
в ведении которого нахо
дится наш участок, даже 
не поздравили меня с ухо
дом на заслуженный от
дых, не сказали спасибо за 
все, что я делала. Конечно, 
суть не в словах, не в ка
ком-либо подарке — живем 
мы экономически хорошо. 
Дело в отношении к челове
ку — говорят, не дорог обед, 
а дорог привет. Обидно до 
слез. Была война, скороспе
шно готовили нас, колхоз
ных девчонок, и ставили в

строй на .место тех, кто был 
на фронте. Сейчас много в 
стране подготовлено моло
дых специалистов, но не на
до забывать нас, женщин, 
работавших в трудные годы 
и тоже что-то делавших для 
того, чтобы жизнь стала та
кой хорошей, какая она се
годня.

На пенсию уходит человек 
раз в жизни. Добрые слова 
в этот час нужны, они скра
шивают мысль о том, что ты 
уже свое отработал...

П. ВИНОГРАДОВА,
Томский район.

ГДЕ НАЙТИ 
П Р А В И Л А ?
«У жителей нашей обла

сти тысдчи мотолодок. До 
открытой воды еще далеко, 
но мы начинаем думать о 
будущей навигации. Надо 
было бы повторить правила 
движения для маломерных 
судов, но вот где их найти? 
Каждый, кто имеет мотолод
ку, с удовольствием приоб- . 
рел бы такие правила, по
скольку прослушивание од
ного курса лекций не дает 
прочных знаний.

И еще одна проблема. Мы 
знаем, что мотолюбители 
Томска хорошо снабжают
ся горючим и смазочными 
материалами. Но как быть 
сельским жителям? В прош
лом году к нам в Моряков- 
ку ходил бензовоз, но с 
середины лета мы его уже 
не видели. В нашем же по
селке много мотолодок, мо
тоциклов и автомобилей.

Хотелось бы получить но 
этим вопросам разъяснение 
в газете.

И. С Т А Р Ы Х .
пос. Моряковка».
Мы поназали письмо на

ч ал ь н и к у  Томской навига
ционно-технической инспек
ции по малом ерном у ф лоту  
Л. Н. Белозерову. Вот что 
он рассказал:

«П равила пользования мо
толодками были  в ы п ущ е н ы  
в Томске пять лет назад. 
Сейчас разрабатываю тся  
новые и поэтому старые не 
переиздаю тся. С выпуском  
нового руководства по вож
дению  м алом ерны х судов  
мы сможем обеспечить им 
всех любителей.

Автор письма поднимает  
вопрос в отношении снаб
ж ения  горюче-смазочными  
материалами. Это непростая  
задача, так как  число авто
мотолюбителей резко возра
стает и наладить снабж е
ние во всех районах сразу  
трудно  — н уж н а  хорош ая  
база и оборудованные сто
янки . М огу сказать, что го
товится реш ение облиспол
кома, в котором предусмат
ривается организация про
даж и  горючего во всех рай
о н н ы х  центрах».

ПИСЬМО НА 
КОНТРОЛЕ

А. Перемнтина из села 
Нестерова, Парабельского
района написала о волоките  
с ремонтом телевизора. На
чальн и к  областного управ
ления бытового о б служ ива
ния населения Ф. Я кусевич, 
куда  мы направили письмо  
для  принятия мер, сообщ а
ет: «Ф акты , излож енны е в 
письме, подтвердились. Обл- 
телерадиобытремонт сделал  
запрос на завод-изгото
витель о вы сы лке  необ
ходимой детали, при по
лучении  Которой телевизор  
будет отремонтирован. На 
м еханика  т. Глазы рина на
лож ено административное  
взыскание».

* * *
С. Л ю бухин , прож иваю 

щ ий в Томске по пер. Цим
лянском у, ж аловался на 
плохое  освещение переулка. 
«Письмо обсуж дено в 
бригаде осветителей, обслу
ж и в а ю щ и х  территорию  Ле
нинского района. В настоя
щее время по пер. Ц им лян
ском у освещение ф ун кц и о 
нирует норм ально». — отве
чает редлкиии и автору 
письма^ И. Цымбаев, испол
няю щ ий обязанности глав
ного инж енера предприя- ' 
тия Томскгорсвет.

* * *
Строгий выговор объяв

лен водителю такси Н. Веп- 
ш и н и н у  за неправильны й  
расчет и вымогательство  
денег с пассажира. Кроме 
того, он лиш ен  премии за 
январь и права работы на 
новом автомобиле. Об этом 
сообщил в редакцию  замес
титель начальника  пасса
жирского  автотранспортно
го предприятия № 3 И. Це- 
ханович в отлет на письмо  
читателя Г. М анеш ева из 
Томска.

ЧИТАТЕЛЬ
ПРЕДЛАГАЕТ

А если сделать 
озеро?

В районе цос. Копылово 
Томского района начали 
строить путепровод. Для 
его сооружения потребует
ся много грунта. А что если 
грунт брать в одном месте 
и потом создать искусст
венное озеро?

Дело в том, что рядом 
строится свинокомплекс на 
108 тысяч голов. Значит, 
скоро здесь вырастет посе
лок для обслуживающего 
персонала комплекса. Так 
вот, озеро может быть не 
только прекрасной базой 
отдыха, но и местом раз
ведения рыбы. Полагаю, 
подумать над этим стоит...

В. АНДРЕЕВ, 
учитель.

Пленум ЦК БКП
СОФИЯ, И  марта. (ТАСС). Здесь состоялся пленум 

ЦК БКП, на котором были обсуждены вопросы дальней
шего развития и совершенствования административно- 
территориального устройства в НРБ. С докладом на пле
нуме выступил министр строительства и архитектуры 
Г. Стоичков.

В работе пленума принял участие Первый секретарь 
ЦК БКП, Председатель Государственного совета' НРБ 
Т. Живков.

Пленум тувердил «Основные направления дальнейшего 
развития и " совершенствования адмицистратйвио-геррито- 
риального устройства Народной Республики Болгарии».

В П О Д Д Е Р Ж К У  

Н А Р О Д А  Н А М И Б И И
НЬЮ-ЙОРК, 10 марта. (ТАСС). Обсуждение вопроса о 

Намибии в Комитете ООН по деколонизации вылилось в 
гневное осуждение преступном) сговора между режимом 
Претории, незаконно оккупирующим эту страну, и под
держивающими его империалистическими кругами и мо
нополиями Запада.

Участники дебатов решительно осудили попытки режи
ма Форстера, опирающегося на финансовую и военную 
помощь и поддержку Запада, увековечить свое господст
во в Намибии.

Виновником создавшегося на юге Африки опасного оча
га напряженности, заявил представитель СССР, является 
расистский режим Претории, который при попуститель 
стве западных держав не только грубо игнорирует волю 
намибийского народа к свободе и независимости, но и осу
ществляет там массовый террор против местного населе 
ния.

Советский Союз выступает за полную ликвидацию всех 
остатков системы колониального угнетения, ущемления 
равноправия и независимости народов, всех очагов коло
ниализма и расизма.

УЩ ЕРБ ОТ ЗЕМ ЛЕТРЯСЕНИЯ
БУХАРЕСТ, 10 марта. (ТАСС). Здесь опубликованы 

официальные данные о человеческих жертвах и матери
альном ущербе, причиненном землетрясением 4 марта. В 
стране разрушено или сильно повреждено свыше 20.000 
жилищ. Около 7.000 семей осталось без крова. Поврежде
ны 195 промышленных предприятий, разрушено много 
общественных зданий, магазинов, школ и социально-куль
турных учреждений. Нанесенный землетрясением ущерб 
достиг примерно 6 миллиардов лей.

По данным на 9 марта, стихийное бедствие унесло 1.357 
человеческих жизней. 10.396 человек ранены.

Учитывая ход нормализации жизни в стране, Политис 
полком ЦК РКП принял решение отменить с 10 марта 
особое положение в стране, за исключением Бухареста,

Убеждения под проверкой
ПАРИЖ, 10 марта. (ТАСС). Префект департамента Ар

денны попросил полицию провести расследование полити
ческих взглядов француженки, - подавшей заявление о 
приеме на работу в местные органы социального обеспече
ния. -

Технический советник федерации спортивной борьбы 
департамента Приморские Альпы Жали был уволен лишь 
за то, что подписал манифест, в котором требовалось уве, 
личить государственные ассигнования на спортивные ну
жды.

Ставшие известными общественности эти случаи пока
зательны для характеристики «демократических свобод» 
во Франции. Подобная практика, подчеркивает газета 
«Юманите», идет вразрез с правом на свободу убеждений, 
закрепленным в конституции страны.

Известно, что специальные политические досье заведе
ны на работников судебной системы Франции. Именно на 
основе подобного досье в 1976 году была организована 
«охота за ведьмами» в министерстве юстиции.

Всеобщий союз федераций государственных служащих 
расценивает такие действия как прямое нарушение кон
ституции и закона, нетерпимое покушение на личные сво
боды и демократические права миллионов французов.

ВАШИНГТОН НЕДОВОЛЕН
ВАШИНГТОН, 10 марта. (ТАСС). Здесь объявлено, 

что В. Тайсон, представитель СШ А в комиссии ООН по 
правам человека, заседающей в Женеве, вызван в Вашин
гтон.

Как уже сообщалось, Б. Тайсон, выступая в комиссии, 
признал причастность СШ А к свержению законного пра
вительства президента Сальвадора Альенде в Чили. «Мы 
были бы неискренни перед американским народом, - -  
сказал он, — если бы не выразили глубокого сожаления 
по поводу подрывной роли некоторых американских пра
вительственных лиц, агентств и частных групп против пра
вительства, избранного демократическим путем».

Представитель госдепартамента, отвечая на вопросы 
корреспондентов, сказал, что Тайсону разъяснят в Ва
шингтоне, как надо понимать «основые правила» амери
канской дипломатии.

Б. Тайсон сказал правду о позорной роли, которую 
сыграли СЩ А в кровавых событиях в Чили в 1973 году, 
когда военная хунта с помощью ЦРУ свергла законное 
правительство Народного- единства. Эта правда, судя гю 
заявлению представителя госдепартамента, пришлась не 
по вкусу самозванным поборникам «демократии» и «прав 
человека».

ЖЕРТВЫ ПРОИЗВОЛА
ЛОНДОН, 10 марта. (ТАСС). «Промышленный трибу

нал», занимающийся разбором трудовых конфликтов, от
клонил аппсляцию португальского журналиста А. Карти
нгу, несправедливо уволенного из британской радиовеща
тельной корпорации Би-би-си. Неделей раньше трибунал 
отклонил аппеляцию другого португальского журналиста 
— Рибейру. В обоих случаях непосредственной причи
ной увольнения явились прогрессивные политические 
взгляды этих журналистов.

Травля Ж. Рибейру и А. Карташу, в течение ряда лет 
работавших в отделе радиовещания на Португалию, нача
лась после жалоб некоторых представителей консерватив
ной партии в парламенте на то, что содержание радиопро
грамм Би-би-си на португальском языке носит «слишком 
левый характер». До этого администрация Би-би-си была 
полностью удовлетворена профессиональной деятельно
стью обоих журналистов. После парламентского «запроса» 
начались придирки. В конце концов журналисты были 
уволены под предлогом «некомпетентности».

Во время слушаний в «промышленном трибунале» они 
категорически опровергли официальную версию админи
страции о «некомпетентности». А. Карташу, например, 
предъявил судьям выданное ему администрацией Би-би- 
си свидетельство о поощрении «за безупречную работу». 
С разоблачением фальшивой версии выступил и Ж. Ри
бейру. Однако эти неопровержимые факты не возымели 
никакого действия на «защитников демократии и справед
ливости».

♦
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ДОСТИЖЕНИЯ ТОМИЧЕЙ-H A  ВДНХ
Большой интерес посети

телей раздела «Строитель
ство» Выставки достижений 
народного хозяйства СССР 
вызывают материалы о 
вкладе томских организаций 
в решение проблем, постав
ленных XXV .съездом КПСС: 
шире применять в строитель
стве новые виды материалов 
и изделий, эффективные же
лезобетонные конструкции, 
значительно поднять уро
вень механизации основных 
видов работ. Высокую оцен
ку ' специалистов ■ получил 
разработанный и изготовляе
мый в Томском инженерно

строительном институте глу
биномер для автоматическо
го измерения глубины копа
ния при выполнении земля
ных работ одноковшовыми 
экскаваторами любого типа. 
От внедрения этого прибора 
на месте —  в управлении 
механизации треста Спец- 
строймеханизация и произ
водственно-научном объеди
нении Союзтомскмелиора- 
ция годовой экономический 
эффект достиг 2,5 тыс. руб.

Новым словом в электри
фикации железных дорог яв
ляется запроектированное 
Томгипротрансом примене
ние железобетонных опор

повышенной трещиностоико- 
сти на западном участке 
Байкало-Амурской магистра
ли. Эти опоры значительно 
надежнее, в районах с суро
выми климатическими усло
виями. Годовой экономиче
ский эффект от применения 
опор превысил 100 тысяч 
РУб.

На базе экспозиции «Стро
ительство» работает школа 
передового опыта, проводят
ся встречи, семинары, спо
собствующие распространи 
ншо достижений техниче
ского прогресса.

А . ЛЕГКИЙ.
г. Москва.
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М АЛЯР, СТУДЕН ТКА , ЛАУРЕАТ АП Л О Д И РУЮ Т
Т У В И Н Ц ЫПостановлением бюро ЦК 

ВЛКСМ большой группе мо
лодых передовиков произ
водства за выдающиеся до
стижения в социалистиче
ском соревновании, высокое 
качество работы, професси
ональное мастерство и ак
тивное научно-техническое 
творчество присуждены пре
мии Ленинского комсомола 
за 1976 год. Среди удосто
енных этого почетного зва
ния маляр СМУ-4 управле
ния Химстрой Апполина- 
рня Ведерникова. Она депу
тат городского Совета, на
граждена орденом Трудового 
Красного Знамени и сереб
ряным знаком ЦК ВЛКСМ 
«Молодой гвардеец пяти
летки».

Шесть лет назад Апполи- 
нария пришла на строитель
ную площадку учеником ма
ляра. Сейчас у нее высокая 
квалификация. Ведерникова 
учится заочно в инженерно
строительном институте.

— Награда комсомола, — 
рассказывает бригадир Ма
рия Михайловна Фролова, — 
стала радостным событием 
для всей нашей бригады. 
Сейчас мы ведем отделку 
нового 90-квартирного дома 
для строителей Томского 
нефтехимического комбина
та. И наша Апполинария ра
ботает отлично, показывая 
всем пример добросовестно
го, творческого отношения 
к делу.

А . И ВАН ОВ.

П А Т ЕН Т Ы  П О Л И Т ЕХ Н И К О В
В Соединенных Штатах 
штентована разработка со
нников проблемной лабо- 
гории полимеров химико
снологического факульте- 
ТПИ, создавших и иссле- 

вавших новые материалы 
я бессеребряной фотогра- 
:и. Автором нового способа 
нэнаны Е. Е. Сироткина, 
А . Цехановский, Л. С. Си

за и В. Д. Филимонов. Они

разработали способ, получе
ния поливинилкарбазола, не 
требующий использования 
токсичного ртутного катали
затора.

Недавно авторам нового 
способа вручены патентные 
грамоты США. Ранее их 
разработка была запатенто
вана в Англии.

В. Б О Г А Т Ы РЕ В .

К О Н Ц Е Р Т  В О Б Щ Е Ж И Т И И

В красном уголке универ- 
итетского общежития № 7 
остоялась встреча артистов 
шлармонии арфистки
!катерины Лаптевой и певца 
'ригория Шевченко — со 
тудентамя. Встреча прохо- 
ила в форме задушевной бе- 
еды. Были исполнены рэ- 
гансы М. Глинки, А. Гури
ева, К. Листова, П. Булахс- 
а и другие произведения.

Молодая артистка Екате- 
ина Лаптева исполнила 
емь произведений соло и 
роаккомпанировала 23 ро
мансам. Она может быть и

прекрасной солисткой, и от
личным аккомпаниатором. 
Ее партнер Г. 3. Шевченко 
начал выступать еще на фин
ском фронте и в госпиталях, 
будучи студентом Ленин
градской консерватории. Вот 
уже 22 года поет в Томской 
филармонии. Три года на
зад он начал петь русские 
романсы в сопровождении 
арфистки.

Студенты сердечно побла
годарили гостей.

С. Ш И ФРИ С, 
старший преподаватель 

университета.

Т О М С К И Е  У М Е Л Ь Ц Ы

В залах Всесоюзной ху
дожественной лотереи в Мо
скве . продолжает демонстри
роваться выставка произве
дений художников-любите- 
лей и мастеров декоративно- 
прикладного искусства Рос
сии. Среди более чем 2 ты
сяч экспонатов есть работы 
томичей.

Сельской тематике посвя
щена работа педагога 
М. Строчковой «Радость».
Интересна графика токаря

И. Бочарова «Зимний пол
день», в. которой художник 
вдохновенно воспевает кра
соту родного края. В разделе 
декоративно-прикладного ис
кусства на стендах выстав
ки представлены берестяные 
коробки М. Здорова. Экспо
наты выставки наглядно де
монстрируют расцвет народ
ных талантов, свидетельству
ют о широком развитии са
модеятельного искусства.

Л. Ж А Р О В .

С успехом  прош ли в Т ув и н 

ской АССР гастроли эстрадно

го ансамбля «Ритм ы  м олоды х  

сердец» Томской ф иларм онии. 

Сибиряки дали в республике  

около двадцати концертов. А р 

тисты  выступали  перед ж и 

вотноводами, хлеборобами, ра

бочими предприятий. В гор. 

Ш агонаре, на дне б удущ его  

Саяно-Ш уш енского моря, томи

чи исполнили композицию , по
свящ енную  славном у с ы н у  чи 
лийского народа певцу Викто
р у  Хара, погибш ем у в ф аш ист
с ки х  застенках. Гастроли за
верш ились концертом в столи
це Т ув ы  — городе Кызыле.

. С. ТА Р А С Ю К , 
член Союза журналистов  

СССР.
г. Кызыл.

з о л о т и
Р О М Я Н Ч У Н О В Ы Х

1927 год... Конец февраля. По Иркутскому тракту 
мчится тройка. В кошевке —■ Иван Романчуков и его мо
лодая жена — Таисия. Они только что расписались в сель
совете. Что ждет впереди, какой будет их жизнь — не
уютной, как эта колючая поземка, навстречу которой они 
летят, или счастливой, светлой?

В 1931 году молодая семья первой вступила в колхоз, 
а через десять лет началась война, и Иван Романчуков 
вместе с другими мужчинами из сибирского села Корни
лова пошел на фронт.

В бою под Смоленском тяжело ранило Ивана, и это на
долго приковало его к госпитальной койке. Вернулся он 
домой на костылях и в гимнастерке, увешанной награда
ми. Окрепнув немного, инвалид Отечественной войны по
шел работать. Был учетчиком, бригадиром, председате
лем колхоза...

В 1947 году звено Таисии Романчуковой получило са
мый высокий урожай озимых — более тридцати центне
ров ржи с гектара. За самоотверженный труд правитель
ство наградило ее орденом Трудового Красного Зна
мени. Затем — еще двумя медалями за доблестный труд.

Идут годы. Уже давно у обоих седина, но дружба 
и любовь по-прежнему царят в семье Ро.манчуко- 
вых. Выросли дети. По-разному сложились их судьбы. 
Сын Василий живет со своей семьей в Молдавии. Дочь 
Евдокия работает бухгалтером в соседнем совхозе «За- 
варзинский».

В день золотой свадьбы поздравить юбиляров съеха
лись родственники, пришли односельчане, руководители 
совхоза «Корниловский», исполкома сельского Совета, 
представители общественных организаций.

В. БАЛ О В.

Н А  СНИМКЕ: Таисия Андреевна и Иван Степанович 
Романчуковы в день золотой свадьбы.

Фото В. Рыбалова.

БОЙЦЫ ВСПОМИНАЮТ МИНУВШИЕ ДНИ

П И СЬМ О  КО М БРИ ГА
166-я дивизия ушла из Томска на фронт в первые дни Ве

ликой Отечественной войны. Первый бой сибиряки приняли 
на Смоленщине. Стояли насмерть, сдерживая наступление 
врага. Позже дивизия вела бой в окружении. Многие погиб
ли. Оставшиеся в живых создали партизанские отряды и 
продолжали громить фашистов. Одним из таких партизанских 
отрядов —  «Смерть фашизму» командовал томский поли
техник Василий Иннокентьевич Васильев.

Несколько лет тому назад 
«Красное знамя» опублико
вало мою статью о боевых 
действиях этого партизанско
го отряда. Стали приходить 
отклики. Много интересно
го, например, рассказала 
бывшая санитарка отряда 
Надежда Федорова, пришед
шая туда студенткой-перво- 
курсницей. Сейчас она кан
дидат физико-математиче
ских наук, работает в Моск
ве.

А  на днях я получил пись
мо от бывшего командира 
партизанской бригады имени 
Чапаева Н. А. Морогова. О 
командире партизанского от
ряда Василии Васильеве он 
пишет: «Это был прежде 
всего храбрый, активный, 
боевой и серьезный коман
дир партизанского отряда. 
Свое грозное имят— «Смерть 
фашизму» его отряд полно
стью оправдывал боевыми 
действиями. И когда 3-я от
дельная Вадинская парти
занская бригада им. Чапае
ва была удостоена Красного 
знамени за отличие в боях с 
фашистами, то по решению 
командования это знамя бы
ло передано на хранение от
ряду лейтенанта Василия 
Васильева.

...Можно было бы напи
сать о Васильеве В. И. кни
гу. В бою он был неутомим, 
хладнокровен, храбр. Умел 
личным примером воздейст
вовать на бойцов и всегда 
добивался выполнения по
ставленного задания. Он 
всегда быстро ориентировал
ся в обстановке».

«10 мая 1942 года— вспо
минает далее комбриг, — на 
большаке, ведущем в город 
Белый, у деревни Титово, 
отряд Васильева устроил за
саду. Вскоре на дороге по
казалась вражеская колон
на, двигавшаяся в сторону 
фронта. Следовали восемь 
танков с десантом и запасом 
горючего на броне, два бро
нетранспортера, тягачи с 
прицепами и два грузовика с 
солдатами. Партизаны Ва
сильева сожгли семь танков. 
Тягачи и грузовики с фаши
стами уничтожили. Колонна 
была полностью разгромле
на. Среди убитых оказался 
немецкий генерал».

Далее Н. А. Морогов пи
шет: «В  июле 1942 года на 
партизан вела наступление 
610-я немецкая дивизия, 
поддержанная танками и 
артиллерией. После тяжелых

ТЕДТР
12 марта — премьера спек

такля «Ж енитьба».

Начало — в 19 час. 30 мин.
томский

ОБЛАСТНОЙ Т Е А ТР  КУКО Л

13 марта — спектакль «Го л у
бая ж ем чуж и н а» .

Начало — в 11 и 13-30.
Касса работает с 10 до 14 

часов, справки по телефонам 
№№> 2-63-41. 2-48-41.

к т о

СЕГОДН Я 
В КИ Н О ТЕАТРАХ :

«РОДИНА»
«Трын-трава» —  8-40. «Беле

ет парус одинокий» т- 10-30. 
«Ярослав  Домбровский» (две 
серии! — 12, 15, 18-20. 20-50.

имени М. ГО РЬКО ГО
«Загадка  черного кор о ля»—

8-35, 10-30. 12-25. 14-20. 16-15.
18-10, 20-05, 22. «К ак  это с л уч и 
лось?» — 9, 10-50. 12-40. 14-30. 
16-20. 18-10, 20. 21-50. Зал к и 
нохроники . « Ур о ки  индийско
го танца», «Ф ильм  длиною  в 
полвека», «Ф итиль» № №  145, 
150 —  9. 10-05, 11-10. 12-15,
14-25. 16-35. 18-45. «М уз ы к а л ь 
ное дерево», «И словом, и де
лом», «Стоим на страже» —  
13-20, 15-30, 17-40, 19-50.

«О КТЯ БРЬ»
«Лю бить человека» (две се

рии) — 8-40, 11-30. 14-20. «От
пуск, который не состоялся»  

- 17-10. 18-45. 20-20. 21-50.
«М орская  ф ея» —  8-40. 11-40.
13-10, 14-40. 16-10. 17-40, 19-10,
20- 40, 22-10. «Это мы не прохо
дили» — 10-10.

«ПИОНЕР»
М ультсборник № 19 «П ри

клю чение Синдбада-морехода»
— 9. 10-20. 11-40. 13. «Перстень  
княгини  А н н ы »  — 14-30. 16-10. 
«Беш еное золото» — 18-10. 20
21- 50.

«СИБИРЯК»
«Побег i i3  дворца» —  9-20.

«С ентим ентальный роман» —
И .  12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21.

Д ВО РЕЦ  К У Л Ь ТУ РЫ  
«А ВА Н ГА РД » 

«Д ж ульбарс» —  15. «П олков
ник в отставке» —  17. 19, 21.

ДВОРЕЦ  К УЛ Ь ТУРЫ  
ПОДШ ИПНИКОВОГО 

З А В О Д А
«Сказ про то, как  царь Петр 

арапа ж енил»  — 17. 19. 21.

ДОМ К УЛ Ь ТУРЫ  
«СИ БКАБЕЛ Ь»

«Запретная любовь» —  18-40, 
20-30.

а O L*L L ±i Ш к 1
12 марта. «Р о зы гр ы ш » —  17,

т  т
С УББО ТА , 12 марта 

П ЕРВАЯ П РО ГРАМ М А  

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв. Ут

ренняя гимнастика. 10.30. Цв. 
«Выставка Буратино». 11.00.

Цв. «Для вас, родители!». 11.30. 
Цв. «Весеннее настроение». Му
зыкальная программа. 12.00. 
Цв. «Рассказы о художниках». 
Микеланджело. 12.50. Цв. «При
рода и человек». 13.20. Цв. «В 
гостях у сказки». «Волшеб
ник». Художественный фильм. 
(Венгрия). 15.05. Цв. «Угощаю 
рябиной». Фильм-концерт. 
16.15. Цв. «Почта программы 
«Здоровье». 16.45. Цв. Поет на
родный артист СССР А. Ведер
ников. 17.00. Цв. «В мире жи
вотных». Ведет В. М. Песков. 
18.00. Цв. Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА -— «Трактор». 
20.25. Цв. Мультфильм. 20.45. 
Цв. «9-я студия». Ведет поли
тический обозреватель Вал. 
Зорин. 21.45. Цв. «Два капита
на». 5-я серия. 23.00. «Время». 
23.30. Цв. Концерт мастеров 
искусств. 00.30—01.15. Чемпи
онат СССР по баскетболу. Муж
чины. «Строитель» (Киев) — 
«Динамо» (М).

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А  

ТОМСК

18.00. Фильм — детям. «Ост
ров ошибок», «Как Буратино 
нос потерял». 18.30. Дневник 
социалистического соревнова
ния. «Время, вперед!» — де
виз комсомольско-молодежных 
бригад Томска и Кемерова. 
19.05. «По следам «Ледовой 
книги». Документальный теле-

восьмисуточных боев пар
тизаны отошли в Вадинские 
леса и заняли там оборону. 
В самый напряженный мо
мент боя я был ранен и при
казал Васильеву принять 

1 командование бригадой. Ва
сильев с честью выполнил 
приказ. Фашистов в лес не 
пустили, и они вынуждены 
были прекратить наступле
ние... Особо надо отметить 
боевые действия отряда 
«Смерть фашизму» во время 
ночного налета на немецкий 
гарнизон в деревне Тереши- 
но на Смоленщине.

Вой был в ночь с 29 на 
30 ноября 1942 года. В ре
зультате налета благодаря 

i умелым действиям Василье
ва было уничтожено около 
400 фашистов, сожжено 57 
автомашин с продовольстви
ем и боеприпасами, захвачен 
большой конный обоз с ору
жием, боеприпасами и про
довольствием. В этом бою 
под руководством Васильева 
было захвачено знамя немец
кой воинской части, которое 
ныне хранится в Централь
ном музее Советской Ар
мии».

Много еще интересного 
рассказал бывший комбриг 
о подвигах партизан-сибиря
ков. Он сообщил, где хра
нятся дневники и другие до
кументы боевых действий. 
Томичам надо подумать о 
том, как увековечить подвиг 
отважного земляка и его то
варищей.

И. ЛОЗОВСКИИ.

фильм. 19.35. «Театральная 
афиша». 20.45—22.00. «Браги». 
2-я серия.

СПОРТ | СПОРТ | сш э я
И п р и з е р ы  и з в е с т н ы

Вслед за чемпионом, после 
матчей 33-го тура первенст
ва страны по хоккею, практи
чески определились и призе
ры. Вряд ли что теперь по
мешает московским динамов
цам завоевать серебряные 
медали, а хоккеистам «Трак
тора» впервые в. истории 
чемпионатов добыть «брон
зу».

За три тура до финиша

восемь команд из десяти, по
жалуй, заняли места, на ко
торых и останутся в итоговой 
таблице. Лишь «Спартак» и . 
«Химик» продолжают сопер
ничество за представительст
во в «пятерке».

Пройдет еще всего десять 
дней, и сильнейшие хокке
исты страны в составе, сбор
ной СССР начнут подготов
ку к очередному чемпионату

мира и Европы. Отрадно от
метить, что залечили травмы 
и вновь в строю кандидаты 
в главную ледовую дружину 
Капустин,, Гусев, Мальцев.

Намечается, что 4— 5 ап
реля сборная СССР проведет 
два матча в Финляндии, а 
9— 10 апреля двангды сыгра
ет в Швеции с национальны
ми командами этих стран.

(ТАСС).

С а м а я  б о л ь ш а я  л ы ж н я
Нынешней зимой в рам

ках четвертой зимней Спар
такиады народов СССР в 
Томске проходят массовые 
старты профсоюзно-комсо
мольского лыжного кросса. В 
физкультурных коллективах 
ДСО «Труд» на старты вы
шло более 20 тысяч лыжни
ков. Только в финалах здесь 
участвовало 450 человек. 
Областной комитет профсо
юза медицинских работни
ков организовал соревнова
ния, в которых приняли уча
стие более 5 тысяч человек. 
Успешно выступают лыжни
ки в физкультурных органи
зациях машиностроительной 
промышленности, в спортив

ных клубах институтов. Все
го в вузах города участни
ками кросса стали более 30 
тысяч студентов и препода
вателей.

И вот в начале марта был 
проведен финал профсоюзно
комсомольского кросса Том
ской области, где стартова
ли сильнейшие лыжники об
ластных советов доброволь
ных спортивных обществ, 
областных комитетов проф
союза, сборные команды 
ГПТУ и школ.

В итоге двухдневной борь
бы командную победу в сво
их группах завоевали лыж
ники «Труда», обкома проф

союза местной промышлен
ности и обкома работников 
просвещения высшей школы 
и научных учреждений. Ус
пешно выступили спортсме
ны сборного коллектива тер
риториального комитета 
профсоюза рабочих геолого
разведочных работ и обкома 
профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства и 
заготовок. Неоднократный 
победитель прошлых лет сту
денческое общество «Буре
вестник» — на третьем ме-
СТО

В. ХИЛЬКЕВИЧ, 
главный судья соревно

ваний.

НАШИ ИНТЕРВЬЮ И для души, и для тела
...Четко синея на снегу, в пес уходит двойная нитка лыжни. 

Она то поднимается на косогор, то ныряет в увалы. Что мо
жет быть лучше лыжной прогулки по зимнему лесу! Кажет
ся, с каждым шагом вливаются в грудь вместе с настоенным 
на хвое воздухом сила и бодрость, отлетают усталость и 
заботы.

Сейчас стоят «самые-самые лыжные» дни. Редакция обра
тилась к ряду томичей с просьбой поделиться мыслями о 
лыжном спорте. Вот что они ответили:

М. Г. НИКОЛАЕВ, первый 
секретарь Кировского райкома 
партии:

— Лыжами занимаюсь с 
детства. Считаю, что зимой 
лучше отдыха представить 
себе нельзя. Так считает и вся 
моя семья. Поэтому каждую 
неделю — в субботу или вос
кресенье — семейные лыж
ные прогулки. В нашем районе 
так отдыхают многие. Массово 
и интересно стали проходить 
у нас лыжные вылазки «Лыж- 
ня-77 зовет!». Создан специ
альный штаб, который по суб
ботам и воскресеньям ведает 
организацией лыжных прогу
лок в районе о-становки «Юж
ная». Здесь организуется мас
совая сдача норм ГТО. Ак
тивное участие принимают 
коллективы заводов электро
лампового, «Сибэлектромо- 
тор».

Чего мы добились? Во-пер
вых, значительно большей мас
совости, чем раньше. Во-вто
рых, известной натренирован
ности участников, что позволи
ло увеличить дистанции про
гулок до 10 километров и1 бо
лее. В третьих, мы все чаще 
совмещаем лыжные пробеги с 
мероприятиями, имеющими 
воспитательное значение. Это, 
например, лыжный поход сту- 
дентов-политехников в под
шефный совхоз, укрепивший 
связь вузовской и сельской 
молодежи, или военно-спор
тивный переход школьников 
района, завершившийся встре
чей со спортсменами-парашю- 
тистами, приземлившимися 
вблизи финиша.

А. П. БЫЧКОВ, ректор уни
верситета, профессор:

— С десяти лет не рас
стаюсь с лыжами. Ходил маль
чишкой на родине, в Калинин
ской области, на Дальнем Во
стоке, в Ленинграде, в Томске. 
Не пропускаю практически 
ни одного воскресенья. Мар
шруты самые разные — в сто
рону Басандайки, за реку, в 
сосновый бор. Прохожу иног
да до 15—20 километров. 
Места вокруг Томска — чудес
ные. Кстати, за рекой, в бору 
есть место, которое у наших 
лыжников называется «Пеге- 
лева гора». Вот уже тридцать 
лет ходит туда профессор 
В. А. Пегель. Любят лыжи и 
многие другие ученые — про
фессора А. К. Сухотин, Ф. 3. 
Канунова, Б. Г. Могильниц- 
кий, М. П. Якубеня.

А. В. ЛИРМАН, Профессор 
мединститута, декан:

— И как человек, и как врач 
абсолютно уверен: без спорта 
современному человеку невоз
можно. Зимой это лыжи, кото
рые практически доступны 
каждому. Кроме того, это — 
семейный вид спорта. Мы с 
женой, например, начали 
участвовать в соревнованиях, 
еще лет сорок назад, школь
никами. В этом сезоне оба так
же участвовали в первенстве 
научных работников...

Что такое лыжи с точки зре
ния врача? Спорт, который 
заставляет человека быть на 
свежем воздухе. Лыжи дают 
гармоническую нагрузку на 
весь организм. Причем эту на
грузку можно гибко менять, 
поэтому лыжный спорт досту
пен практически любому воз
расту. Лыжные прогулки дают 
общую закалку организму,

помогая бороться с болезня
ми. Наконец, во время такой 
прогулки отлично вентилиру
ются легкие, сердце, сосуды, 
у человека вырабатывается 
выносливость.

Все это — не только тео
рия. В полной мере я это ис
пытал на самом себе.

Т. П. ЛЕБЕДЕВА, народная 
артистка РСФСР:

— В этом году на лыжи я 
вставала нечасто — прибави
лись обязанности бабушки... 
Однако всегда, с самых ран
них лет, я использую каж
дую возможность, чтобы поо- 
гуляться по зимнему лесу. 
Лыжная прогулка бодрит, сра
зу чувствуешь себя моложе. 
Актеру лыжи, в частности, по
могают, как говорят v нас, 
«держать форму», что очень 
важно. Они помогают, когда 
надо, подумать, сосредото
читься, а когда надо, наобо
рот, «отключиться». Я уже че 
говорю о красоте нашей при
роды, которая на человека 
действует облагораживающе.

Молодежь нашего театоа 
почти вся ходит на лыжах.

Ю. Я. КОВАЛЕВ, директор 
завода «Сибэлектромотор»:

— В субботу у нас — мас
совый выход, далеко не пео- 
вый за эту зиму. В прошлый 
раз, например, в массовом 
катании участвовало больше 
трехсот заводчан. Катаемся с 
гор. Сдаем нормы ГТО. В та
ких вылазках обязательно при
нимают участие руководство 
завода, начальники цехов и 
участков. Обязательно берут 
лыжи те, кто выезжает в суб
боту и воскресенье на завод
скую базу отдыха на Оби. И 
вообще лыжный с п о р т  на 
предприятии прописан прочно. 
И все же мы не удовлетворе
ны: надо стремиться к т о м у , 
чтобы лыжами занимался 
практически каждый. Вот поче
му этот вопрос все время в 
центре внимания администра
ции завода и общественных 
организаций.

ВЫ ИГРАЕТЕ В «СПОРТЛОТО»?

Т И Р А Ж  С ДОПОЛНИТЕЛЬНЫ М  ФОНДОМ
26 марта 1977 года состоит

ся 13-й тираж «Субботнего 
спортлото». В нем сверх обыч
ных в выигрышный фонд по
ступят еще и дополнительные 
средства. За счет чего они об
разовались?

Выигрышный фонд каждого 
тиража составляет 50 процен
тов общей стоимости карто
чек, поступивших для участия 
в данном тираже. Б «Субботнем 
спортлото» выигрышный фонд 
делится на три группы. Из пер_ 
вой группы (20 процентов фон
да) выплачиваются выигрыши 
на карточки с пятью угаданны
ми номерами, из второй (30 
процентов фонда) — выигры
ши угадавшим четыре номера. 
Третья группа (50 процентов 
фонда) обеспечивает выигры
ши угадавшим три номера. Ес-

Кинотеатру «Родина» 
срочно требуется художник.

ли никто не угадал пять номе- 
ров, то фонд первой группы 
переходит в нижестоящую 
группу «четверочников» и т. д.

О количестве выигрышных 
карточек по группам зональ
ные управления извещают 
«Главспортлото». На основании 
этих данных и устанавливает
ся размер выигрышей на кар
точку по каждой группе — 
единый для всех зон страны.

Однако известно, что не все 
проданные карточки принима
ют участие в тираже. Много 
карточек опаздывает к тира
жу, некоторые играющие опус
кают их в почтовые ящики 
вместо ящиков «Спортлото». 
Такие карточки участия в ти
раже не принимают. Но это — 
сотни тысяч рублей. Деньги 
эти не пропадают. Они-то и

составляют дополнительны] 
выигрышный фонд, которы 
будет приплюсован к 13-му ti 
ражу. Второй такой же тира: 
по «Субботнему спортлотс 
состоится в конце еентябр 
1977 года.

Тринадцатый тираж «Суббо 
него спортлото» будет, таки 
образом, самым «богатым» v 
всех прошедших тиражей. Ж1 
лаем удачи!

Л. М О ЧК И Н А ,
заместитель н ачальника  
оргреклам ного  отдела Но
восибирского зонального  

управления  «Спортлото»,

Редактор
А . Н. НОВОСЕЛОВ.

12— 13 марта
Концертный зал филармонии 

СИМ ФОНИЧЕСКИЕ КОН Ц ЕРТЫ
(12-го —  по абонементу для студентов) 

Чайковский —  VI симфония,
Лядов —  8 русских народных песен,
Лядов — Волшебное озеро,
Лядов — Ваба-Яга,
Стравинский — сюита из балета «Жар-птица». 
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин Царев.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Д ВО РЕЦ  ЗРЕЛ И Щ  И СП О РТА
16, 17, 18 марта

К О Н Ц Е Р Т Ы
(в 2-х отделениях)

лауреата I Всероссийского конкурса на лучшее исполне
ние советской песни, лауреата Всероссийского конкурса 
исполнителей советской песни «Сочи-76»

московского вокально-инструментального ансамбля

« А К В А Р Е Л И »
Художественный руководитель — Александр Тартаков- 

ский.
Начало: 16 марта — в 20 часов; 17,18 марта — в 18 и 

21 час.

Издательству «Красное 
знамя» требуются на работу: 
бухгалтер, наборщики, уче
ники наборщиков, подсобные 
рабочие, корректор.

Обращаться: г. Томск, уд. 
Советская, 47, в отдел кад
ров.

Карьероуправление просит 
всех потребителей усилить 
вывозку строительного пес
ка с Тахтамышевского песча
ного участка в связи с за
крытием автодороги с 15 ап
реля на весенний период.

Учебный комбинат Том
ского территориального уп
равления строительства про
водит набор на курсы маши
нистов мостового крана, шо
феров III класса. На курсы 
принимаются женщины че 
моложе 18 лет, мужчины, 
отслужившие в рядах Совет
ской Армии. Принятым на 

■ курсы выплачивается стипен

дия в размере 70 рублей 
месяц. Одинокие обеспес 
ваются благоустроенным с 
щежитием.

Начало занятий — : 
марта.

За справками обращать 
по адресу: г. Томск, пр. J] 
нина, 151-а, или пер. Фр\ 
т-обый, 28-а, учебный коме 
нат.
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